
En un movimiento 
sorprendente, Fernando 
Elías Guevara, 
exsubsecretario de 
Infraestructura y Obra 

Pública (SIOP), salió 
corriendo de su residencia 
en el fraccionamiento  
Club de Golf de Xalapa, 
después de la traición que le 

hiciera a Morena y a Rocío 
Nahle.
Fernando Elías Guevara 
renunció como 
subsecretario de la Secretaría 

de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP) el pasado mes 
de marzo, para contender 
por la diputación local en el 
distrito de Poza Rica. P.2A
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Es tiempo de unidad, de trabajar 
de la mano de Rocío Nahle: Tato 

Vega P.5B

Veracruz en llamas; aumentan a 
23 los incendios forestales P.5B

” Vamos a cumplir con todos 
nuestros compromisos”: 
Claudia Sheinbaum P.6B

Trump, a las urnas por primera 
vez tras ser declarado culpable 

de sobornos P.4B

El director general del 
Centros de Rehabilitación 
e Inclusión Infantil Teletón 
(CRIT) Veracruz, René 
Zavaleta Mora, aseguró 
que buscarán acercarse a 
la virtual gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahale, 
con el fin de renovar el 
convenio de colaboración 

que el centro tiene con 
el gobierno estatal, este 
acuerdo, que comprende 
una dotación anual de más 
de 20 millones de pesos, es 
crucial para garantizar el 
funcionamiento del CRIT 
y brindar atención a los 
menores que lo requieren. 
P.2A

Con el decidido propósito 
de reforzar el crecimiento 
de la infraestructura de 
diversos sectores de la 
cabecera municipal, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, inauguró la obra 
de 450 metros cuadrados de 
pavimento hidráulico de la 
calle Lázaro Cárdenas, en 
la colonia Azteca, obra en 

la que fueron ejercidos 902 
mil, 550 pesos.
Integrantes del comité de 
dicha obra encabezados 
por Ángel Pancardo 
Guzmán, Stefany Valencia 
Montealegre, entre 
otros, manifestaron su 
agradecimiento por haber 
concluido la pavimentación 
de este principal acceso. P.4A
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Durante el período marzo-abril, el sistema DIF Municipal, presidido por Diana Patricia Remes Oropeza, 
llevó a cabo una entrega más del programa "1000 días de vida", beneficiando a 260 mujeres, este programa es 
fundamental para asegurar un inicio saludable y lleno de amor para las madres y sus pequeños. P.3A

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz   

DIF Municipal beneficia a 260 mujeres, Diana Patricia 
Remes Oropeza aseguró un inicio saludable y lleno de 

amor para las madres y sus pequeños.

Entregan 
beneficios 
"1000 Días  
de Vida"

 Sanitaria
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Huye de Xalapa Fernando 
Elías Guevara ante el 

triunfo de Rocío Nahle

CRIT Veracruz busca renovar convenio 
con la nueva gobernadora de Veracruz

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz   

El director general 
del Centros de 
Rehabilitación e 

Inclusión Infantil Teletón 
(CRIT) Veracruz, René 
Zavaleta Mora, aseguró 
que buscarán acercarse a 
la virtual gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahale, con 
el fin de renovar el convenio 
de colaboración que el centro 
tiene con el gobierno estatal, 
este acuerdo, que comprende 
una dotación anual de más 
de 20 millones de pesos, es 
crucial para garantizar el 
funcionamiento del CRIT 
y brindar atención a los 
menores que lo requieren.

A pesar de que se 
pactó este compromiso 
con el actual gobierno de 
Cuitláhuac García Jiménez 
en 2021, desde entonces no se 
han entregado los recursos 
correspondientes. Esto ha 
afectado significativamente 
el trabajo del CRIT, ya que 
no han podido incrementar 
la atención a los más de 1 
mil 200 menores que son 
pacientes del centro, ni a 
los más de 200 niños que 
se encuentran en lista de 
espera.

René Zavaleta Mora 
destacó que renovar este 
convenio y recibir los 
recursos correspondientes 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

En un movimiento 
s o r p r e n d e n t e , 
Fernando Elías 

Guevara, exsubsecretario 
de Infraestructura y 
Obra Pública (SIOP), salió 
corriendo de su residencia 
en el fraccionamiento Club 
de Golf de Xalapa, después 
de la traición que le hiciera a 
Morena y a Rocío Nahle.

Un estudio sugiere que 
los camiones autónomos 
podrían reemplazar 500,000 
empleos en EE. UU

Fernando Elías 
Guevara renunció como 
subsecretario de la Secretaría 
de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP) el pasado mes 
de marzo, para contender 
por la diputación local en 
el distrito de Poza Rica, 
pero como no se la dieron 
se fue a la coalición Fuerza 
y Corazón por Veracruz 
conformada por el PRI-PAN-
PRD, pero tras perder la 
contienda, huyó con destino 
desconocido; sin embargo, se 
especula que pudo ir a Poza 
Rica, a Tamaulipas y otros 
dicen que a Mac Allen.

Cabe destacar que, 

Fernando Elías debe 
entregar cuentas con 
la administración de 
Cuitláhuac García por el 
cargo que desempeñó como 
subsecretario de la SIOP, ya 
que se presentan faltantes 
y muchas obras de mala 
calidad durante su gestión.

La huida de Elías Guevara 
es un claro ejemplo de la 
política de «amigos de 
mentira y enemigos de 
verdad». Después de cambiar 
de partido de Morena a la 
coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz, Elías Guevara 
se encontró en una situación 
difícil cuando no logró 
obtener el apoyo político 
que esperaba. Su decisión 
de abandonar Xalapa es 
un indicador de la traición 
y la falta de lealtad que 
caracterizan a este personaje 
político.

La huida de Elías Guevara 
también ha generado 
críticas hacia su liderazgo y 
su capacidad para manejar 
situaciones políticas. Su falta 
de lealtad y su capacidad 
para cambiar de partido sin 
considerar las consecuencias 
de sus acciones han generado 
una mala reputación en la 
política veracruzana.

sería fundamental para 
mejorar la atención a los 
pacientes del CRIT. "Si se 
logra renovar el convenio 
y se entregan los recursos, 
podemos incrementar la 
atención a los menores que 
necesitan nuestra ayuda", 
expresó. Esto permitiría 
brindar una mejor calidad 
de vida a los niños y jóvenes 
que dependen del CRIT.

El director general 
también mencionó que, 
en caso de no recibir los 
recursos, el CRIT podría 
verse en la necesidad de 

buscar nuevas formas 
de obtener recursos. 
También subrayó que se 
buscará el acercamiento 
con legisladores electos y 
el gobierno federal, para 
renovar el convenio de 
colaboración con Bienestar. 

En este sentido, el CRIT 
Veracruz espera que la nueva 
gobernadora, Rocío Nahale, 
sea receptiva a su solicitud 
y que se pueda renovar el 
convenio para garantizar el 
funcionamiento del centro 
y mejorar la atención a los 
menores que lo requieren.



DIF Municipal beneficia a 260 mujeres, Diana Patricia Remes Oropeza aseguró un inicio saludable y lleno de amor 
para las madres y sus pequeños.

Ayuntamiento de Poza Rica informa de actividades ambientales en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente.
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Entregan beneficios 
"1000 Días de Vida"

Afectaciones en aparatos eléctricos 
en Poza Rica debido a los apagones

“Cuidamos el entorno que 
heredaremos a nuestros jóvenes”: FRG

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Durante el período 
m a r z o - a b r i l , 
el sistema DIF 

Municipal, presidido por 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, llevó a cabo 
una entrega más del 
programa "1000 días de 
vida", beneficiando a 260 
mujeres, este programa es 
fundamental para asegurar 
un inicio saludable y lleno de 
amor para las madres y sus 
pequeños.

El programa "1000 días 
de vida" tiene como objetivo 
brindar apoyo a las mujeres 
embarazadas y madres recién 
paridas, proporcionándoles 
los recursos necesarios para 
un desarrollo saludable y 
feliz de sus hijos, a través de 
este programa, las mujeres 
reciben atención médica, 
nutricional y psicológica, 
lo que les permite tener un 
embarazo y un parto más 
seguros y felices.

La entrega de beneficios a 
las 260 mujeres beneficiarias 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del 
Día Mundial del 
Medio Ambiente, 

el Ayuntamiento de Poza 
Rica que preside el alcalde 
Fernando Remes Garza 
presentó un detallado 
informe de las actividades 
realizadas por la Dirección de 
Ecología y Medio Ambiente 
durante el año 2024 para 
la protección y mejora del 
entorno natural de la ciudad.

El Ayuntamiento ha 
llevado a cabo la limpieza 
de 120 puentes y 40.1 
kilómetros de arroyos, entre 
ellos los arroyos Hueleque, 
Mollejón, Arroyo del Maíz y 
Salsipuedes. Estas labores han 
resultado en la recolección de 
13.15 toneladas de residuos 
sólidos urbanos, mejorando 
significativamente el flujo de 
agua y la calidad ambiental de 
estas zonas.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Los ciudadanos de Poza 
Rica han denunciado 
afectaciones en sus 

aparatos eléctricos debido a los 
apagones que se han registrado 
en la ciudad en los últimos 
días, según los residentes, los 
apagones han sido frecuentes y 
prolongados, lo que ha generado 
un aumento en el consumo 
de energía y sobrecarga 
en los transformadores y 
subestaciones de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE).

Las altas temperaturas 
que se han registrado en Poza 
Rica, con temperaturas que 

del programa "1000 días de 
vida" es un paso importante 
hacia la promoción de la 
salud y el bienestar de las 
madres y sus hijos, este 
programa es un ejemplo de la 
importancia que se le da a la 
atención a la salud materno-
infantil en el sistema DIF 
Municipal.

La presidencia del sistema 
DIF Municipal, Diana 
Patricia Remes Oropeza, ha 
destacado la importancia 
de este programa en la 
promoción de la salud y el 
bienestar de las madres y 
sus hijos. "Este programa es 
fundamental para asegurar 
un inicio saludable y lleno de 

amor para las madres y sus 
pequeños", expresó.

En este sentido, el 
sistema DIF Municipal 
continúa trabajando para 
brindar apoyo a las mujeres 
embarazadas y madres recién 
paridas, y para promover la 
salud y el bienestar de las 
familias.

Se han realizado arduas 
labores contra desembalses, 
incluyendo la poda y derribo 
de árboles en riesgo debido 
a plagas o posibles caídas, 
garantizando la seguridad de 
los ciudadanos y la integridad 
del entorno natural.

En materia de control 
de la contaminación, se 
han llevado a cabo 288 
inspecciones ambientales 
a comercios locales 
para asegurar que no se 
contaminen el agua, el 
suelo, el aire, la fauna y la 
flora. Estas inspecciones 
son parte del compromiso 
del Ayuntamiento para 
mantener un ambiente 
limpio y seguro.

Se han reforestado 
230 árboles de diferentes 
especies, incluyendo lluvia 
de oro, palo de rosa, guayabo y 
achiote. Además, el Proyecto 
Génesis ha generado 
diversas especies de árboles, 
contando actualmente 

con 360 ejemplares de 7 
especies en stock. También 
se han donado 230 árboles 
a ciudadanos, quienes se 
han comprometido con su 
cuidado y crecimiento.

Para una correcta 
disposición de residuos 
peligrosos, se han instalado 
centros de acopio de pilas 
en diferentes puntos de la 
ciudad. Asimismo, se han 
recolectado 4,150 litros 
de aceite usado mediante 
recorridos en los talleres de 
la ciudad.

Estas acciones demuestran 
el compromiso de la 
administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza con la conservación y 
mejora del medio ambiente. 
Por ello, en esta fecha 
importante, exhorta también 
a la ciudadanía a trabajar en 
unidad, pues todos pueden 
aportar su granito de arena 
manteniendo limpios sus 
alrededores.

oscilan entre 41 y 42 grados 
y sensaciones térmicas que 
llegan a los 52 grados, han 
sido el principal factor que 
ha generado este problema. 
La alta demanda de energía 
para enfriar los hogares y los 
negocios ha sobrecargado 
los sistemas eléctricos de la 
ciudad, lo que ha llevado a los 
apagones.

Los ciudadanos han 
reportado daños en sus 
aparatos eléctricos, como 
computadoras, televisores y 
refrigeradores, debido a los 
apagones y la sobrecarga en los 
sistemas eléctricos.

La Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) ha 

reconocido el problema 
y ha asegurado que está 
trabajando para solucionarlo, 
tomando medidas para 
mejorar la capacidad de 
los sistemas eléctricos y 
reducir la sobrecarga, pero 
destacaron que necesitan de la 
colaboración de los ciudadanos 
para reducir su consumo de 
energía.

Mientras tanto, los 
ciudadanos de Poza Rica 
esperan que la CFE pueda 
resolver el problema lo antes 
posible y que no haya más 
apagones que afecten su 
vida diaria, y peor aún que 
perjudiquen sus aparatos 
eléctricos.
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Inaugura Leobardo Gómez 
obra de pavimentación

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El horario de salida en 
las escuelas de nivel 
preescolar y primaria, 

mismo que es a las 12 del 
mediodía, sin duda que se 
considera de mucho riesgo 
para los menores, quienes 
enfrentan el riesgo de un 
golpe de calor, debido a 
las altas temperaturas que 
siguen registrándose hasta de 
45 grados.

De acuerdo al Centro de 
Salud Bicentenario a cargo 
de Nélida Cortes Reyes, a 
la fecha viene aumentando 
el exhorto a los padres de 
familia de no exponer mucho 
a sus hijos ante los rayos 
del sol, además de la suma 
importancia de hidratarlos 
durante la salida de clases, 
precisamente en un horario 
donde el calor es intenso.

“Por supuesto que se 
han registrado golpes de 
calor en menores y adultos, 
aunque afortunadamente 
con el tratamiento y el reposo 
adecuado se ha logrado 
controlar los casos, evitando 
con ello las cifras de muertes 
por esta causa”, mencionan.

Ante ello la 
recomendación para todas 
las escuelas es la suspensión 
de actividades al aire libre 
en estas fechas de altas 
temperaturas, así como 
modificar los horarios 
de salida con la finalidad 
de evitar los riesgos, 

Beneficio para los habitantes de la calle Lázaro Cárdenas

El Sector Salud aumenta el exhorto de la hidratación 

En la colonia Azteca crece la infraestructura 

Menores ante 
el riesgo del 

golpe de calor

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el decidido 
propósito de reforzar 
el crecimiento 

de la infraestructura de 
diversos sectores de la 
cabecera municipal, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, inauguró la obra 
de 450 metros cuadrados de 
pavimento hidráulico de la 
calle Lázaro Cárdenas, en 
la colonia Azteca, obra en 
la que fueron ejercidos 902 
mil, 550 pesos.

Integrantes del comité 
de dicha obra encabezados 
por Ángel Pancardo 

Guzmán, Stefany Valencia 
Montealegre, entre 
otros, manifestaron su 
agradecimiento por haber 
concluido la pavimentación 
de este principal acceso, 
mismo que por años venían 
requiriendo vecinos de esta 
parte del municipio y que 
hoy lo veían convertido en 
una realidad.

“Desde hace mucho 
tiempo en esta colonia, 
se tenía el anhelo de 
terminar la pavimentación 
de esta calle y hoy día 
es una realidad, tuve la 
oportunidad de verlo antes 
y afortunadamente se 

nota mucho la diferencia, 
además es un acceso de 
mucho tránsito por el 
campo deportivo y esto 
también los beneficia, hoy 
es una realidad gracias 
a nuestro presidente 
municipal Leobardo 
Gómez González”, 
concluyeron.

Por su parte, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
mencionó que parte del 
proyecto de su gobierno es 
trabajar por el crecimiento 
de Tihuatlán, así como de 
sus colonias, por lo que 
se dio seguimiento a la 
exigencia de la población, 

de tal manera que ya 
cuentan con este nuevo 
acceso que vendrá a mejorar 
las condiciones de vida de 
los vecinos.

Al término de su 
intervención, Gómez 
González hizo el exhorto 
a trabajar en unidad 
en lo que resta de su 
administración, tiempo 
en el cual su gobierno 
redoblará esfuerzos para 
concretar este proyecto, 
invitando a las autoridades 
y parte de la población a 
realizar el corte inaugural 
con el que el munícipe hizo 
la entrega oficial de esta 

principalmente de las niñas 
y niños que cursan el nivel 
preescolar y primaria.

Concluyen, el suero vida 
oral, electrolitos sin el mayor 
exceso es recomendable 
en esta temporada, cuyos 
calores son intensos y es 

necesario evitarlo al aire 
libre, principalmente en 
horario del mediodía a las 
cuatro de la tarde, debido 
que el organismo de ninguna 
forma lo resistiría, peor si no 
se bebe agua o se usa la ropa 
adecuada.   
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De manera permanente se realizan actividades para 
conmemorar el día mundial

La actividad se realizará este miércoles desde las 6 de la mañana 

a

Realizan estudios 
de colposcopia 

Refuerzan cuidado 
del medio ambiente  

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

En el marco del Día 
Mundial del Medio 
Ambiente que se celebró 

este 5 de junio, autoridades 
municipales a través de la 
regidora cuarta, Norma  
Edith Herrera Viveros 
exhortaron a menores y 
jóvenes tomar en cuenta el 
cuidado de la naturaleza y 
la ecología que los envuelve 
para fortalecer la herencia 
de salud y bienestar en las 
futuras generaciones.

Lo anterior durante 
pláticas desarrolladas para 
niñas y niños de varias 
escuelas primarias, además 
de exposición de dibujos, 
concurso de reciclaje 
y adopción de plantas 
certificadas que se han 
realizado con el apoyo de la 
Universidad Politécnica de 
Huatusco, sin duda que se 
logra consolidar el cuidado 
del medio ambiente.

Ante ello la regidora 
comisionada en ecología 
y medio ambiente destacó 
que, todos han tenido el 
compromiso de contribuir 
en acciones preventivas al no 
tirar basura en los afluentes, 
cuidar los mantos acuíferos y 
contaminar menos el entorno 
ecológico, ya que de lograrlo 
se obtiene una vida mejor y 
más saludable para las futuras 
generaciones.

Mencionó, la actual 
administración municipal 
trabaja en forma frecuente 
en proyectos y programas 
que están relacionados con la 
preservación de la naturaleza 
a través de la reforestación, 
limpieza de áreas urbanas, 
descacharrizacion, entre 
otras acciones de suma 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad de evitar 
y reducir casos de 
cáncer en la población 

de zonas rurales, el Instituto 
Municipal de la Mujer con el 
apoyo de la doctora Yuckari 
Carbajal siguen trabajando 
realizando estudios de 
colposcopia y otros que 
permitan enfrentar esta 
enfermedad.

De acuerdo a Susana 
Rodríguez, directora del 
IMM, dijo que en días 
pasados en la comunidad de 

Jiliapa Segundo se desarrolló 
esta actividad, donde un 
grupo de mujeres tuvieron 
la oportunidad de realizarse 
un examen para detectar a 
tiempo indicios del cáncer, ya 
sea de mama o cervicouterino.

Lo mismo se ha aplicado 
en otras localidades, donde 
el interés de la población 
femenina ha sido de 
suma importancia, ya que 
en muchos de los casos 
han detectado posibles 
riesgos, mismos que con el 
tratamiento adecuado se evita 
el aumento de algún virus.

Indico que, la 
administración municipal 

que encabeza Leobardo 
Gómez González y la 
presidenta del DIF Patricia 
Ortiz de Gómez también 
contribuyen en la lucha 
frontal contra el cáncer, sobre 
todo por las permanentes 
jornadas de salud que realizan 
en coordinación con el Sector 
Salud.

Agrega, con ello se viene 
reduciendo la mortandad de 
mujeres por diversas causas 
del cáncer, enfermedad 
considerada primera causa 
de muerte de la cual se está 
generando la conciencia de 
la revisión y los exámenes en 
cada periodo del año.  

importancia.
Concluyó, que mediante 

el esfuerzo en conjunto se 
podrá lograr la permanencia 
de un medio ambiente sano 

para niños, jóvenes y adultos 
mayores, quienes tendrán el 
beneficio de una vida mejor, 
sin complicaciones para sus 
hijos.
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Algo más que palabras

Alma grande

Antes del amanecer 
había fila en algunas 
casillas a lo largo y 

ancho del país, la capital no fue 
la excepción, sobre todo en las 
casillas especiales, destinadas 
a quienes no viven en los 
lugares donde se encuentran. 
Se veía una participación 
nutrida y consciente de lo que 
hacía.

El compromiso social 
 con sus preferencias 
electorales se hizo evidente 
desde temprano. No dejó 
lugar a dudas y no sólo por 
las enormes diferencias en 
los resultados sino porque la 
convicción en las largas filas 
de las urnas era evidente. 
Un pueblo consciente de 
lo que quiere, que no hizo 
caso de los rumores de los 
medios ni de la guerra sucia 
de los contrincantes, logró un 
triunfo incuestionable, donde 
hasta los propios candidatos 
de la oposición felicitaron a los 
triunfadores.

Aquí no se trata de darle 
el triunfo a un candidato o 
a un partido, sino al pueblo 
que superó con 15 por ciento 
al abstencionismo. Hasta 
hace seis años votaba el 55 
por ciento, ahora votó el 65 
por ciento, lo cual es digno 
de celebrar al pueblo sabio. 
Estamos hablando de casi 9 
millones de votos que nunca 

Aquí nadie se libra de 
la batalla del buen 
hacer y mejor obrar de 

los productos alimenticios, 
tanto si cultivas, transportas, 
almacenas, distribuyes, 
vendes, sirves o incluso 
como mero consumidor; 
absolutamente todos 
tenemos un rol significativo 
que desempeñar, al menos 
para mantenerlos en buen 
estado. Ojalá fuésemos más 
responsables al respecto. Al 
fin y al cabo, las formas en la 
que los víveres se producen, 
almacenan, manipulan 
y consumen, afecta a su 
inacción. Cumplir con las 
normativas internacionales, 
establecer regulaciones de 
control de productos que 
incluyan respuestas eficaces 
ante posibles emergencias, 
así como aplicar buenas 
prácticas terrestres, acuáticas, 
ganaderas y hortícolas, 
comenzando por facilitar 
el acceso al agua potable, 

Parecería que nos 
arrolló un auto y ni las 
placas le vimos, dijo 

un opositor. Los resultados 
sorprendieron. Nadie 
esperaba el carro completo 
conque AMLO y su tribu de 
Morena arrollaron en esta 
elección del 2 de junio, que 
no se olvida. No solo ganaron 
la presidencia con Claudia 
Sheinbaum, ganaron 7 de 
9 gubernaturas, que las 
encuestas marcaban que 
iban a perder 6; ganaron la 
mayoría en el Congreso y 
tienen mayoría absoluta (365 
Diputados con sus aliados) 
y si se suma MC, les sobra, 
no necesitan de aliados para 
cambiar la Constitución 

“Indudablemente, tanto la robustez de los diversos reinos 
existenciales como el amor vertido por nosotros, es esencial para 

que el sector primario produzca provisiones suficientes para 
sustentar al mundo”.

es una responsabilidad 
compartida entre gobiernos, 
productos y consumidores. 
Por otra parte, es importante 
asimismo elaborar modelos 
educativos y culturales que 
sensibilicen a la sociedad 
para que se respete y preserve 
la inocuidad de los pucheros, 
o si quieren, la inercia de un 
buen mantenerse.

Con una estimación 
cada vez más acusada de 
enfermedades transmitidas 
por comestibles nocivos, 
que afectan tanto a la 
salud humana como a las 
economías, debe hacernos 
repensar sobre acciones 
conjuntas y universales. 

Nuestro orbe es demasiado 
interdependiente y no 
podemos levantar muros o 
generar indiferencias. Desde 
luego, estamos llamados 
a pensar y a movernos en 
términos de comunión y 
comunidad, a ser solidarios, 
y a tratar de dar preferencia 
a la vida de todos por encima 
de la apropiación de bienes 
por parte de algunos. La 
humanidad en su conjunto, 
no debe cansarse de hablar 
claro y profundo, sabiendo 
que aquello que no es inocuo, 
ni se come con los ojos. 
Realmente cuando se logra la 
inocuidad de los alimentos, 
estos satisfacen las mejores 

vibraciones y hasta alientan 
a que todas las gentes tengan 
una vida activa y saludable. 
Ojalá aprendamos a sembrar 
aquellos valores que nos 
nutran sensatamente, 
volcándose sobre todo en los 
análogos que más sufren, 
como los desfavorecidos y 
los sedientos, que no es sólo 
una de las mayores tragedias, 
sino que es también una 
vergüenza.

El clamor de esa 
ciudadanía, privada de 
una forma u otra del 
valor nutricional, debe 
resonar en las instituciones 
internacionales donde 
se tomen las decisiones. 

Sin duda, la suerte de 
las naciones, pende y 
depende de su forma de 
aprovisionarse. El lamento 
de estas familias tampoco 
puede quedar silenciado o 
sofocado por otros intereses 
mundanos. Ya no solo hay 
que detener la especulación 
alimentaria, también la 
inocuidad de los alimentos 
demanda un enfoque 
integral, el de la salud que 
todos nos merecemos, por 
lo que habrá de reconocerse 
la conexión entre la salud de 
las personas, los animales, 
las plantas y el medio 
ambiente. Indudablemente, 
tanto la robustez de los 
diversos reinos existenciales 
como el amor vertido por 
nosotros, es esencial para 
que el sector primario 
produzca provisiones 
suficientes para sustentar al 
mundo. Si, además, sabemos 
que cuando se emplean 
níveas destrezas en toda 
la cadena alimentaria, el 
resultado es un alimento 
inofensivo. En casa, también 
los consumidores deben 
asegurarse de que lo que 
llevan a los labios continúa 
siendo inocuo.

Si haciendo el bien 
nutrimos la planta mística 
del verso, compartiendo el 
pan nos empaparemos de 
bondad. Nos hace falta para 

no derrochar. El desperdicio 
de productos nutritivos, o 
la pérdida de los mismos, 
aparte de contribuir 
s i g n i f i c a t i v a m e n t e 
al incremento de las 
emisiones de gases de efecto 
invernadero y, por lo tanto, 
al cambio climático y a sus 
dañinas consecuencias. 
No estamos para inutilizar 
nada; en todo caso, sí que 
estamos para fomentar 
modalidades de consumo y 
producción más sostenibles, 
partiendo por erradicar el 
hambre, lo que significa que 
cualquier ser humano habite 
donde habite, tenga acceso 
a una cantidad suficiente 
de viandas inofensivas y 
suculentas. En este asunto 
de tanta envergadura no 
podemos complacernos 
con retóricas, que terminan 
con declaraciones que 
luego no se pueden llevar 
a cabo, por mezquindad 
o codicia, es el momento 
de actuar con urgencia y 
buscando el bien colectivo. 
El grito desgarrador de los 
hambrientos que reclaman 
justicia está ahí, a la espera 
de que salvaguardemos los 
recursos naturales, de modo 
que todos podamos vivir 
decentemente, con respeto y 
dignidad.

Esta es opinión personal 
del columnista

habían participado en las 
urnas.

El INE retrasó la 
información sobre una 
tenencia cuyos porcentajes 
pueden cambiar muy poco 
al final del conteo, no así el 
número de votos. La sorpresa 
fue que también dio a conocer 
la situación de senadores y 
diputados, lo cual arroja que 
Morena con sus aliados podrá 
contar con la mayoría absoluta, 
de tal suerte que podría 
reformar la Constitución 
cuantas veces quiera la Jefe del 
Ejecutivo.

De hecho, podría ser el 
propio Andrés Manuel López 
Obrador quien reviviera 
alguna de sus reformas 
rechazadas porque la nueva 
legislatura, con la que contará 
con un promedio de 356 
diputados, y las tres cuartas 
partes de los diputados se 
logran con 334. Lo mismo 
sucede en el senado, donde 
necesita 85 y cuenta, desde 
ahora, con 86.

Esto sin tomar en cuenta 
que los legisladores de 
Movimiento Ciudadano todo, 
o parte de ellos, tomen partido 
por las propuestas tanto de 
López Obrador como de 
Claudia Sheinbaum. Haga lo 
que haga MC al respecto será 
una sorpresa. Porque ya es, 
desde ahora, la segunda fuerza 
electoral de México, y, por 
si fuera poco, estos comicios 

dejan sin registro a nivel 
nacional al PRD.

La legislatura próxima 
empieza el 1 de septiembre 
y el Jefe del Ejecutivo se va el 
1 de octubre, cuenta con un 
mes para reformar un par de 
artículos de la Carta Magna, 
con la certeza de que serán 
aprobadas. Podría hacer una 
sola con la que haría historia: 
la reforma Judicial, donde se 
establezca que los ministros de 
la Suprema Corte de Justicia 
sean electos por la población. 
Reforma que sólo maquillaría 
un poco para volver a 
colocarla en el escrutinio de 

los legisladores.
El gran secreto de los 

legisladores será su contacto 
con la población que será lo 
que les otorgue legitimidad 
y puedan gestionar, aprobar 
o rechazar cuantas leyes 
quieren con la anuencia de la 
población.

Desde los 70 cuando el 
Presidente José López Portillo 
no tuvo contrincante para la 
Presidencia de la República, 
un solo partido no había tenido 
tanto poder en el Legislativo. 
Ahora será acompañante de 
la primera mujer presidenta 
de México, quien será la mujer 

más poderosa de los últimos 
50 años en el país.

De un día para otro el 
panorama político del país 
cambió sustancialmente, 
aunque no faltarán aquellos 
que quieran ver la realidad 
con ojos del pasado. Lo que 
digan que todo es lo mismo 
y que la historia se repite, por 
respeto la especie humana, 
nada se repite. Como decía 
el filósofo Heráclito: una 
persona no puede bañarse 
en el mismo río dos veces. El 
tiempo le impide a la historia 
plagiarse.

Todos fueron testigos de 
que en las calles los ríos de 
gente impedían que el país 
se bañara en la misma agua. 
No es el mismo río, es un 
mar de gente que sin llegar a 
ser marea, porque la marea 
cuando se vuelve tornasol 
marea y pierde el faro, es una 
ola que permite llegar a buen 
puerto a un barco y a levar 

anclas a otro, en medio de un 
mundo que parece naufragar. 
Fue el pueblo el que hizo el 
cambio y lo seguirá haciendo, 
a nadie se le engaña cuando la 
participación multitudinaria 
en las urnas no sólo asombró 
sino que conmovió por su 
decisión y conciencia.

El pueblo quita y el 
pueblo pone. Primero puso 
la esperanza ahora es el 
compromiso mutuo de pueblo 
y gobierno, que debe mandar 
obedeciendo.

PEGA Y CORRE.- 
Sorpresiva la felicitación 
de Francisco Fernández 
Díaz, presidente del Conejo 
Coordinador empresarial 
por su victoria: “Quienes 
integramos el CCE, 
felicitamos a la Dra. Claudia 
Sheinbaum, virtual ganadora 
de la Presidencia de México en 
una jornada cívica ejemplar”… 
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y para empezar a limpiar 
lo que querían limpiar, la 
Suprema Corte de Justicia 
y todos los organismos 
independientes. Eso y más 
les dio el pueblo. Hubo 
sospechas de movimientos, 
dijeron que compraron 
votos y que las casillas 
especiales las operaron 
todas las del país a su favor. 
Vaya usted a saber. Fue una 
elección de Estado, gritaron 
algunos. Un gobierno 
sin contrapesos, mañana 
mismo si quieren cambian 
la Constitución y corren a 
los que quieran. ¿Qué queda 
de esta elección? Queda 
que tendrá que hacerse un 
recuento de los daños.

QUE: Alito Moreno 
debe renunciar a la voz de 
ya. Al igual que los otros 
presidentes de los partidos, 
PAN y PRD.

QUE: al PRI hay que 
refundarlo, como quería 
Luis Donaldo Colosio, casi 
desaparecerlo y cambiarle 
de nombre por uno nuevo 
y que lo dirijan los jóvenes. 
El mejor ejemplo de 
los jóvenes, lo dio el tal 
Máynez, que sin ser una 
figura imponente logró el 
10 por ciento de la votación 
dantista de MC, mas 
hubiera logrado Samuel 
García, pero le sacaron 
tarjeta amarilla y huyó.

QUE: Si decían que 

Dante había pactado con 
AMLO, ni fue necesario, 
fueron tantos los votos, que 
pueden regalar a quienes 
quieran.

QUE: Xóchitl fue una 
buena candidata de las 
circunstancias, Claudia 
llevaba mucha ventaja 
desde el inicio.

ESA MAÑANA 
VERACRUZANA

La mañana de la votación 
acudimos temprano a votar. 
Como al mediodía en las 
encuestas de salida, casi 
todas daban la ventaja a 
Pepe Yunes, candidato de la 
Coalición. Todas. La gente 
andaba contenta, cambiaria 
Veracruz y nos quitaríamos 

de encima un gobierno 
nefasto y malo. Pero en la 
noche todo cambió. Las 
encuestas de los noticieros, 
Televisa entre otros, daban 
como ganadora a Rocío 
Nahle y todos brincamos 
de nuestros asientos. Era 
imposible, decían algunos. 
Pero así fue, como canta 
Juan Gabriel. Y ni hablar 
las democracias así son, 
se gana y se pierde. Pepe 
Yunes Zorrilla hizo una 
campaña extraordinaria, 
pisó tierra veracruzana 
y el electorado o lo que 
haya sido, le entregaron a 
Morena el país, incluido 
Veracruz, que era nuestra 
joya de la corona. Temprano 
escribí en mi Facebook 
un mensaje a Pepe, es un 
amigo que conozco de hace 
años y un buen político 
que no merecía perder esta 
elección. Animo y suerte. 
Lo dijo Churchill: El éxito 
no es definitivo, el fracaso 
no es fatal: es el coraje de 
continuar lo que cuenta”. 

No sé cuál sea el destino 
de Pepe, luchó y cayó con 
la cara al sol. A sus amigos 
nos dolió su derrota. Lo dijo 
Cicerone: “En cuanto a la 
adversidad, difícilmente la 
soportarías si no tuvieras 
un amigo que sufriese por 
ti más que tú mismo”. Así 
andamos.

A doña Roció Nahle le 
deseamos éxito, porque 
si le va bien, le va bien a 
Veracruz. No era nuestra 
candidata, pero ojalá logre 
una reconciliación, que 
mucha falta hace y que 
pele bien el ojo con todos 
esos presuntos corruptos 
que por allí deambulan en 
ese gobierno. Y ya con esta 
me despido, como dice la 
canción, mañana cuelgo 
las botas de la política un 
tiempo y volveré a hablar 
de España y sus paisajes y de 
lo que pueda ver y observar 
como buen caminante 
urbano.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Capacitan a trabajadores 
del Congreso en materia de 

auditorías a obras de residuos

Asipona Veracruz dona más de cuatro millones 
de plantas a Programas de Reforestación

Imparte el doctor Juan Carlos Olivo el taller de Fiscalización de Obras y Acciones Públicas en Materia de Residuos.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Como parte de 
las acciones de 
capacitación para las 

y los servidores públicos 
del Poder Legislativo del 
estado de Veracruz, la 
Secretaría de Fiscalización 
de este Congreso, a cargo 
de Everardo Domínguez 
Landa, en colaboración con 
el investigador Juan Carlos 
Olivo Escudero, realizó el 
taller de Fiscalización de 
Obras y Acciones Públicas 
en Materia de Residuos, 
dirigida a personal de 
los departamentos de 
Capacitación, Asesoría, 
Revisión y Supervisión a 
Municipios y de Auditoría y 
revisión financiera.

Luego de dar la 
bienvenida al ponente, 
investigador del Centro de 
Investigación y Estudios 
Superiores de Antropología 
Social Unidad Golfo 
(Ciesas-Golfo), el secretario 
Everardo Domínguez 
detalló que de 1993 a 
1997 se preveía que el 
impacto ambiental estaría 
relacionado con todos los 
sectores de la población 
y que esos cambios 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

La Administración del 
Sistema Portuario 
Nacional  (Asipona) 

Veracruz, donó de manera 
simbólica a la Cooperativa 
"Laguna Cabana", una planta 
de mangle, producidas 
desde el año 2005 en sus 
Unidades de Manejo 
Ambiental (UMAs) como 
parte de su compromiso 
al fortalecimiento de los 
programas de reforestación 
en  su  área de su influencia.

Asipona Veracruz, 
opera tres UMAs en una 
superficie de más de 70 
hectáreas, dedicadas 
fundamentalmente a la 

tendrían relación con los 
presupuestos públicos.

Además, recordó que este 
5 de junio es Día Mundial 
del Medio Ambiente y 
agradeció la disposición del 
equipo de colaboradores 
de la secretaría a su cargo 
para aprender del tema y 
participar en el curso-taller 
y aplicar los conocimientos 

en cada una de las 
actividades que llevan a 
cabo en el Poder Legislativo.

Este taller, que se imparte 
los días 5 y 6 de junio, es 
el resultado del proyecto 
del Consejo Nacional de 
Humanidades, Ciencias 
y Tecnología (Conahcyt) 
denominado Estrategia 
Transdisciplinaria de 

Investigación y Resolución 
en la Problemática 
Nacional de los Residuos 
Sólidos Urbanos, aplicada 
en seis ciudades mexicanas, 
teniendo una alianza de 
académicos y profesionistas 
que colaboran 
estrechamente con 
funcionarios de instancias 
federales como la Secretaría 

de Salud, la Comisión 
Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), la Secretaría 
de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales 
(Semarnat) y el Conahcyt; 
con la conducción del 
Ciesas-Golfo.

De acuerdo con el diseño 
del taller, el objetivo es la 
capacitación de cientos de 
personas en la conformación 
de políticas públicas y en 
las prácticas del manejo 
correcto de residuos en 
distintas etapas del ciclo.

Además que, tras 
detectarse que en diferentes 
partes del país las 

capacidades institucionales 
de los órganos fiscalizadores 
en la auditoría de obras y 
acciones de residuos sólidos 
urbanos son asimétricas y, en 
algunos casos, insuficientes 
para verificar que los 
municipios cumplan con su 
obligación constitucional 
de atender el tema, se busca 
contar con servidores 
públicos capacitados para 
enfrentar este tipo de 
problemáticas.

Participa en este taller 
el director de Auditoría y 
Revisión Financiera de la 
Secretaría de Fiscalización 
del Congreso del Estado, 
Edmundo Macario Álvarez.

¡Felicidades al ganador de la CDMX!
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producción de plantas, 
educación ambiental y 
a la conservación de la 
biodiversidad. Asimismo, 
desde el inicio de 
operaciones de las UMAs, 
22 mil alumnos de todos los 
niveles educativos han sido 
atendidos en los programas 
de visitas guiadas con el 
objetivo de que conozcan 
las características naturales 
de estos ecosistemas y su 
vinculación con las zonas 
urbanas.

En el marco de la 
celebración del "Día Mundial 
del Medio Ambiente", 
realizado en la UMA Punta 
Gorda, el director general 
de la Asipona Veracruz, 
Carlos Velázquez Tiscareño, 

informó que desde el inicio 
de operaciones en la Bahía 
Norte en 2019, el Puerto de 
Veracruz ha crecido al doble 
de su tamaño en el manejo de 
carga y ha requerido mayores 
esfuerzos para contrarrestar 
el impacto ambiental.

Agregó que la Bahía 
Ecológica, conformada por 
las Unidades de Manejo 
Ambiental UMA Vivero 
Asipona Verde, UMA Pinera 
Miguel Ángel de Quevedo 
y UMA Punta Gorda Selva 
Mediana Mangle, es el 
resultado de los esfuerzos 
realizados para contrarrestar 
los aspectos ambientales 
que ha generado este 
desarrollo, “el cual no podría 
suceder sin una visión de 

sustentabilidad”.
Indicó que el programa 

de donación de plantas 
para los programas de 
reforestación de áreas verdes, 
parques, jardines, escuelas y 
área comunes, comprende, 
principalmente cuatro 
especies de mangle: rojo, 
blanco, negro y botoncillo, 
además de plantas forestales 
como: cedro, roble, icaco, 
uveros, zamias, jatrofa, 
guasimo palo amarillo y 
palmas nativas de la zona.

Asimismo, las UMAs 

cumplen su papel como 
espacios dedicados a la 
educación ambiental 
y, la conservación de la 
fauna silvestre. Destacó la 
importancia de reforzar 
estas actividades, así como 
en la  sensibilización y 
la normalización, “para 
hacer parte de nuestra 
vida cotidiana el valorar, 
cuidar y adquirir conciencia 
ambiental”.

Cuidar y procurar la 
gestión ambiental es una de 
las claves principales para 

el éxito de toda empresa ya 
que es sinónimo de bienestar, 
además de buscar un interés 
económico o productivo, 
debemos buscar siempre la 
mejora de las sociedades y el 
medio ambiente, concluyó.

En el evento participó 
la Comunidad Portuaria;  
cesionarios del Puerto de 
Veracruz;  biólogos de la UMA 
Punta Gorda; personal de la 
Administración del Sistema 
Portuario Nacional Veracruz 
y voluntarios de la Campaña 
Ambiental ASIPONA Verde.
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Obtuvo 2 millones 068 mil 178 votos contra su más cercano opositor que apenas llegó a los 987 mil 113 sufragios. 

Se logró, el Plan C es 
un hecho: Claudia Tello 

Incendios forestales son provocados por 
grupos criminales para sembrar aguacate, 

REDACCIÓN NORESTE        
Boca del Río, Veracruz  

Tras ganar la elección 
del pasado 2 de junio 
con 2 millones 068 

mil 178 votos, Claudia Tello 
Espinosa, virtual Senadora 
de la República por Morena, 
aseguró que se logró el Plan 
C que permitirá construir, 
junto a la próxima presidenta 
Claudia Sheinbaum, el 
segundo piso de la Cuarta 
Transformación en México.

Más que satisfecha por los 
resultados, producto de los 
años que lleva caminando 
el territorio y en contacto 
directo con la ciudadanía, la 
senadora electa de la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, 
aseguró que desde la Cámara 
Alta trabajarán para dar 
continuidad a un gobierno 
honesto y libre de corrupción.

Tello Espinosa afirmó 
que con los resultados 
obtenidos tanto en la Cámara 
de Diputados como en la 
Cámara de Senadores, podrán 
respaldar las iniciativas 
de reforma de la próxima 
presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum.

HÉCTOR JUANZ       
Xalapa, Veracruz  

En Veracruz se corre el 
riesgo de que grupos 
criminales sean los 

responsables de provocar 
algunos incendios forestales 
con el fin de aprovechar 
la tierra para el cultivo de 
aguacate. Esto ya ocurrió en el 
estado de Michoacán y podría 

Lo anterior, destacó, 
permitirá continuar con 
el combate frontal a la 
corrupción y hace de esta 
mística de gobierno, una 
política de estado.

Añadió que dentro del  
plan se buscará que los 
distintos órdenes y poderes 
de gobierno asuman 
compromisos en conjunto 
para el combate a este flagelo, y 
es que dijo, las malas prácticas 
de los servidores públicos 

de antaño desvirtuaron 
el sentido real del oficio 
político. 

Asimismo, se trabajará en 
la digitalización de trámites y 
se creará una “Agencia Federal 
Anticorrupción”, la cual 
se encargará de investigar 
las responsabilidades 
administrativas graves de los 
servidores públicos y de los 
particulares vinculados con 
hechos de corrupción.

Finalmente, Tello 

Espinosa afirmó  que el 
combate a la corrupción 
continuará desde el 

segundo piso de la Cuarta 
Transformación, por lo que 
agradeció a los veracruzanos 

la confianza de este 2 de junio 
al votar 5 de 5 por Morena y 
sus partidos aliados.

en la agricultura es tal que 
la delincuencia esclaviza 
a los campesinos en sus 
propias tierras, provocando 
adicciones entre los jóvenes. 
Así dan droga como pago 
en la siembra de aguacate y 
otros productos agrícolas que 
venden a precios altos fuera 
del país, pues las grandes 
hectáreas son para satisfacer 
las necesidades del mercado 
extranjero. 

“El vínculo del 
crímen organizado con 
las grandes producciones 
agroindustriales como el 
aguacate, el limón es evidente..
las grandes hectáreas que 
se están produciendo de 
aguacate, de fresillas, de papa 
no son para el consumo local, 
son para exportación. Son las 
que utilizan los agroquímicos, 
son las que se roban el agua, 
son las que expolean a los 
seres humanos que trabajan 
ahí”. 

Si bien, en Veracruz los 
incendios forestales que han 
aumentado en los últimos 
dos meses en la zona de las 
altas montañas pueden ser 

en su mayoría ocasionados 
por quemas agrícolas 
descontroladas o condiciones 
climáticas como suradas, 
desde que comenzaron a 
registrarse a la fecha las 
autoridades han mencionado 
que son provocados 

intencionalmente y 
recientemente señaron 
algunos de éstos como actos 
“vandálicos” y de “sabotaje”, 
aunque hasta ahora no se 
han dado a conocer si ya 
hay acciones penales en 
consecuencia.

extenderse a otras entidades, 
advirtió la profesora 
investigadora de tiempo 
completo de la Universidad 
Intercultural Indígena de 
Michoacán, Gabriela Arias 
Hernández

 “En Michoacán la 
experiencia es clara: Los 
incendios provocados eran 
en lugares que se incendiaban 
para ser sustituidos por 

aguacate, aunque había una 
ley que reglamentaba que 
si algo se había incendiado 
no podía después ponerse 
aguacate, pero nadie regula 
eso, al final nadie regula esas 
leyes”. 

Además de la pérdida 
de bosques por incendios, 
Michoacán también ha 
padecido la perdida de 
agua, pues la delincuencia  
también manipula ese 
recurso natural. Para la 
investigadora Arias la sequía 
del lago de Patzcuaro está 
relacionada al dominio de 
la actividad agrícola para 
la producción del aguacate, 
fresa y papa de parte de redes 
criminales: 

 “En el lago de Pátzcuaro, 
ahora que está en crisis, 
que prácticamente se llega 
a Janitzio caminando, se 
encontraron cada 100 y 
200 metros bombas que 
huachicoleaban el agua, cada 
una sacaba de 60 a 100 pipas 
de agua ¿y a donde iban esas 
pipas? Al aguacate, van a las 
fresillas”.   

El dominio y vínculo 



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Se donaron  
cientos de arbolitos

Beneplácito en el Senado por los  
programas para mejorar Centros de Salud

Impulsa Sedarpa comercialización de 
café veracruzano a nivel internacional

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz 

Para conmemorar el Día 
Mundial del Medio 
Ambiente el gobierno 

de Tuxpan, a través de la 
Coordinación de Medio 
Ambiente, llevó a cabo la 
campaña “Adopta un árbol y 
juntos cuidemos el planeta” 
en la que se donaron cientos 
de árboles a la ciudadanía.  

Decenas de personas 
acudieron al Parque Reforma 
para recibir árboles de caoba, 
limón, níspero, ahuehuete, 
moringa, leucaena, guayaba, 
tamarindo, zapote domingo 
y palo blanco, entre otras 
especies, que sembrarán en 
sus casas. 

Así mismo, con la con 
la participación de niñas 
y niños de preescolar del 
Jardín de Niños “Juana de 
Asbaje”, se llevó a cabo la 
reforestación de ese mismo 
parque.  

Dentro de las acciones 
realizadas para impulsar el 
cuidado del medio ambiente 
se desarrolló una jornada 
de limpieza del margen 
del río Tuxpan, a la que 
se sumaron estudiantes y 
personal docente del Centro 
de Estudios Tecnológicos 
Industrial y de Servicios 
111, logrando la recolección 
de 150 kg de desechos en el 
segmento comprendido del 

En el marco la campaña “Adopta un árbol y juntos cuidemos el planeta”
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AGENCIAS  
Xalapa, Veracruz 

Este jueves, viernes y 
sábado compradores 
de Suiza, Alemania, 

Colombia, Estados Unidos 
y México visitarán fincas de 
café de la región que en sus 
muestras alcanzan los 85.5 
grados de calidad y más, para 
acordar posibles compras 
del aromático veracruzano, 
indicó Patricia Córdoba, 
subsecretaria de la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Pesca (Sedarpa).

“Estamos invitando en 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La senadora Lilia 
Margarita Valdez 
Martínez respaldó 

la puesta en marcha del 
programa “La Clínica es 
Nuestra”, por parte del 
Ejecutivo Federal, una 
estrategia para entregar 
dinero de manera 
directa a más de 11 mil 
Centros de Salud, a fin de 
mejorar sus condiciones 
de infraestructura y 
equipamiento.

La presidenta de la 
Comisión de Salud afirmó 
que con este modelo se 
atenderán las necesidades de 
estos sitios, lo que permitirá 
garantizar atención médica 

Café la Parroquia hasta el 
parque Ribereño.

En estas actividades 
se contó con el apoyo de 
personal de Limpia Pública, 
así como paramédicos de la 
Dirección de Salud para la 
protección y seguridad del 
alumnado participante. 

Mediante estas estrategias 
el gobierno municipal 
crea conciencia en materia 
ambiental y, de la mano de 
la población, contribuye al 
cuidado de nuestro planeta.

a las comunidades que más 
lo necesitan.

En entrevista, explicó  
que el objetivo de este 
programa es que en cada 
clínica se conforme un 
comité en el que participe 
la ciudadanía para que 
administre el dinero y 
decida en qué y cómo se 
gasta.

Destacó que este tipo 
de esquema permitirá que 
las propias comunidades 
definan qué es lo más 
urgente que se requiere en 
esos centros de atención de 
salud.

La legisladora por 
Morena enfatizó que los 
encargados de administrar 
los recursos serán los 
comités y el monto se 

define con base al número 
de los pacientes que acuden 
a cada una de las unidades 
médicas.

Indicó que cada Centro 
de Salud determinará 
las necesidades que se 
requieren atender como 
sustituir algún mobiliario, 
algún vidrio dañado o 
“la situación que ellos 
consideren es más urgente 
resolver”.

Valdez Martínez 
comentó que este programa 
está enfocado a los Centros 
de Salud que dependen del 
IMSS Bienestar, “es decir 
sólo para la población que 
no es derechohabiente ni 
del IMSS, ni del ISSSTE, ni 
de las instituciones de salud 
de las Fuerzas Armadas”.

este ejercicio que les vamos 
a hablar el día de hoy de 
medianos y de grandes 
productores, así que en el 
marco de esta estrategia 
también estamos impulsando 
la comercialización, entonces 
nos dimos a la tarea de 
hacer un evento, una gira de 
compradores”.

Esto es parte de los 
acuerdos con la Agencia de 
Agricultura norteamericana 
y dando seguimiento a 
los certámenes estatales 
donde se busca impulsar la 
recuperación de los campos 
cafetaleros, a través de la 

vinculación directa entre 
productor y comercializador, 
para mejorar el precio 
de venta, explicó María 
Josefa Hernández Santiago, 
subsecretaria de Desarrollo 
Rural, Infraestructura y 
Agronegocios.    

“Va a ser de mucho apoyo 
para los compradores para los 
productores que sabemos que 
tienen una excelente calidad 
del café y bueno, queremos 
que no nada más sea este año 
queremos que se quede esta 
caravana de compradores, que 
vengan más son 10 ahorita 
que tenemos de los países que 

acabamos de mencionar, sin 
embargo, que esta actividad 
se quede para los siguientes 
años que se realice el Festival 
del Café”.   

El director general del 
Inecol, Gerardo Hernández, 
precisó que la calidad del café 
en su mayoría es excepcional 
y ellos han hecho estudios, 
desde que se convocó al 
premio estatal de café 
veracruzano.   

“Hay que recordar que 
todo está dentro del marco 
del segundo premio estatal 
café Veracruz 2024, y es un 
ejercicio inédito que está 

realizando la Secretaría de 
Agricultura en conjunto  
con los aliados, porque el 
mayor reclamo de todos lo 
sabemos, es el precio del 
café, pero es un ejercicio 
en reciprocidad con el 
productor”. 

Al cierre de la visita 
a las fincas se realizará 
una catación, muestra, 
para iniciar las mesas de 
negocio entre productores 
y compradores que llevarán 
el sabor de Veracruz a otras 
fronteras.
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La eucaristía: el don divino de la gracia

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(No hay mayor nexo de nuestros interiores, con el corazón de Jesús, que la mística comunión eucarística. Acoger 
con el alma, la ofrenda de la unidad, es hacer también de nuestra crónica una entrega; aparte de que nos injerta 
el valor de salir de nosotros mismos y de reclinarnos con pasión hacia la fragilidad de los pulsos solitarios, deseo-

sos de ser acompañados y acompasados por el amor de amar amor). 

I.- LA PLEGARIA DE 
LA PASCUA: TRONCO 

RESUCITADO
Con la fe en Cristo para seguirle,
único pan vivo caído del paraíso,
podremos saciarnos mar adentro,
calmarnos y colmarnos de raíces,
fortalecernos y consolidar la paz.

No hay mejor ruego que venerar,
haciéndonos revivir lo acaecido,
la imagen de la alianza inmortal,
en la que el Señor quiso agrupar,
su enigma de amor para siempre.

Los amaneceres con sus noches,
nos traspasan el tiempo cada día;
lo que no pasa es la voz gloriosa,

el mandato de la palabra de Dios,
que se hace vida en cada camino.

II.- EL MEMORÁNDUM 
DE LA ESPERANZA: 

GENEALOGÍA 
ARMONIZADA

Jesús, aliento y alimento anímico,
que nutre el sueño de los devotos,
nos sostiene y nos sustenta de luz,
en este itinerario hacia lo celeste,
donde habita el Padre con el Hijo.

No dejemos la ruta del bien jamás,
nuestra confianza viene de lo alto,
siendo parte de un mismo cuerpo,
que ha de volver a la inspiración,
con el deseo de volverse alabanza.

 Celebremos la vertiente viviente,
glorifiquemos la firme devoción,  
llevando familiarmente al Pastor,
para no perdernos de perspectiva,
y recobrar la liturgia de la unidad.

III.- EL COMPENDIO 
DE MARÍA: MUJER 

EUCARÍSTICA
María, al pie de la cruz, nos ciñe,

nos guarda como Madre de todos,
y en todas nuestras celebraciones 
eucarísticas, está ahí, en alabanza
y en incesante ejercicio de apego.

Todo surge de un hogar perpetuo,
de un enorme sacrificio redentor,

como impulso viático sacramental,
que nos ha de llevar a un corazón,
crecido de bondad y de virtudes.

Con el espíritu materno nos rodea, 
nos unge como estrella luminaria,
con la fuerza gloriosa de la forma,
dando alegría donde hay lágrimas,
y consuelo donde hay desconsuelo.
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REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz  

Alumnas de la 
experiencia educativa 
(EE) Cordados, 

Evolución y Uso Sustentable 
de Recursos Naturales, de la 
Licenciatura en Biología de 
la Universidad Veracruzana 
(UV), diseñaron un proyecto 
en el que a través de talleres 
ofrecen pláticas a niñas 
y niños de educación 
primaria, con el objetivo 
de sensibilizarlos sobre la 
problemática que enfrentan 
las tortugas marinas en zonas 
de playa. 

Entre las primeras 
acciones del proyecto, 
liderado por el académico 
Salvador Guzmán Guzmán, 
está el taller que impartieron 
en las comunidades de 
Santa Ana y Santander, del 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz  

Expertas de diversas 
instituciones de 
educación superior 

indígena coincidieron en 
que pensar en agroecología 
es hacerlo en resistencia, 
identidad y coevolución 
cultura-naturaleza, en un foro 
que se llevó a cabo en la Unidad 
de Servicios Bibliotecarios y 
de Información (USBI) de la 
Unidad Veracruzana (UV). 

El evento “Agroecología 
como alternativa ante la 
crisis socioambiental” fue 
organizado por la sede 
Xalapa de la Universidad 
Veracruzana Intercultural 
(UV-Intercultural), en el marco 
de la conmemoración del Día 
Mundial del Medio Ambiente.  

Gabriela Arias Hernández, 
investigadora de la 

Agroecología, símbolo de resistencia e identidad: expertas

Alumnas UV imparten talleres 
para cuidado de tortugas marinas

municipio de Alto Lucero, 
esta última caracterizada por 
contar con el campamento 
tortuguero más popular del 

estado, en donde se permite 
a la gente involucrarse con la 
preservación del quelonio. 

Allí, el profesor es 

responsable técnico del 
campamento y explicó 
que la tortuga marina se ve 
amenazada desde diferentes 

aspectos: quedar atrapada en 
las redes de los pescadores, 
lo cual provoca que se 
ahoguen; las adultas que 
logran sobrevivir cuando 
van a desovar a la playa son 
capturadas y/o muertas 
para robarles los huevos que 
después comercializan sus 
captores; también corren 
el riesgo de ser capturadas 
por otros animales para su 
alimento. 

Toda la información 
que se va recolectando es 
concentrada para el diseño 
de las acciones de protección, 
y con base en ello se dan 
las charlas a la población 
adulta, así como a niñas, 
niños y adolescentes, para 
sensibilizarlos en torno a su 
cuidado: les muestran partes 
de la tortuga, huevos, crías ya 
muertas y cráneos que se han 
localizado en las playas, a fin 

de que tengan un contacto 
más cercano con el tema. 

Alumnas de la Facultad 
de Biología ofrecen pláticas 
de sensibilización sobre la 
importancia de proteger a la 
tortuga marina

Se dio a conocer que la 
intención es implementar 
el proyecto en el municipio 
de Vega de Alatorre, para lo 
cual están en pláticas con las 
autoridades locales. 

Me siento bien al 
compartir conocimientos 

Guadalupe Isabel Parra 
Montoya, alumna del octavo 
semestre, dijo sentirse 
muy bien al compartir 
sus conocimientos con 
los pequeños de las zonas 
playeras. “Además de ayudar 
al cuidado de las tortugas 
estoy aprendiendo bastantes 
cosas de quienes lo hacen 
empíricamente”, reconoció. 

Universidad Cultural Indígena 
de Michoacán, afirmó que 
la agroecología permite 
reconstruirse, exponer nuevos 
escenarios y miradas, y además 
abreva del conocimiento local 
y la memoria biocultural. 

“Recurre a otras formas 
con la finalidad de alcanzar 
tres soberanías: alimentaria, 
tecnológica y energética”, 
puntualizó. 

Enfatizó que quienes 
implementan esta disciplina 
requieren de ideas 
inconcebibles y disruptivas, 
en las cuales aborden 
interacciones ecológicas y 
sabiduría ancestral.  

Nayeli Eneyda Martínez 
Hernández, ingeniera, aseguró 
que la agroecología puede 
desarrollar la preocupación 
social, pero sobre todo aplicar 
los conocimientos en la 
práctica.

Explicó que, desde 

una postura política, los 
productores a pequeña escala 
son actores clave, por lo 
cual es fundamental que los 
estudiantes de esta disciplina se 
cuestionen la manera de darles 
una vida digna, y de utilizar 
lo aprendido ante la crisis 
ambiental actual.  

En su intervención, 
Linda Marín, integrante 
de Investigación y Acción 
Biocultural Ánima Mundi, 
A.C., expuso la problemática 
en torno al cultivo de papa en 
municipios aledaños a Xalapa 
como Coacoatzintla, Coatepec 
y San Andrés Tlalnelhuayocan. 

El sistema de producción 
posee condiciones laborales 
pobres, sin acceso a agua para 
bañarse y con amplio uso 
de agrotóxicos que dañan a 
los habitantes cercanos a las 
plantaciones, señaló. 

En este contexto, la 

agroecología puede ser una 
herramienta útil para reducir 
los intermediarios comerciales, 
diversificar los cultivos y 
presionar a las autoridades a 
fin de que regulen el uso de 
sustancias nocivas.

Finalmente, Citlal Solano 
Lara, de la Universidad 
Campesina Indígena en Red, 

mencionó que en México 
quienes lideran los procesos de 
resistencia agroecológica son 
las mujeres, tanto en el campo 
como en ciudades y políticas 
públicas.  

“Las iniciativas que 
han arrojado resultados 
positivos y tangibles han sido 
desarrolladas por el género 

femenino”, afirmó.  
La experta destacó que 

la agroecología se ha vuelto 
famosa en los últimos años, 
pero enfatizó en la necesidad 
de no incursionar en ella por 
moda, sino por el sentido 
profundo de lo que implica 
abordar los procesos rurales y 
campesinos.
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Donald Trump puede contender por la Presidencia incluso si es culpable

www.noreste.net 

AGENCIAS 
Líbano 

Un hombre armado que 
atacó la embajada de 
Estados Unidos cerca de 

Beirut fue abatido y capturado 
el miércoles en la mañana tras 
un tiroteo en que un guarda de 
seguridad del recinto resultó 
herido, según el Ejército de 
Líbano y responsables de la 
misión diplomática.

El incidente ocurrió 
en un momento de altas 
tensiones en el pequeño país 
mediterráneo, donde los 
meses de enfrentamientos 
entre insurgentes del grupo 
Hezbollah y el Ejército israelí 
han desplazado a miles de 
personas a lo largo de la 
frontera, luego de años de 
estancamiento político y crisis 

Trump, a las urnas por  
primera vez tras ser declarado 

culpable de sobornos

Civil armado irrumpe en embajada 
de EU en Líbano; policías lo capturan

Ucrania dispara armas estadunidenses 
contra territorio ruso: AP

AGENCIAS 
Washington 

El ex presidente de 
Estados Unidos, Donald 
Trump se enfrentó el 

martes por primera vez a los 
votantes republicanos como 
un delincuente durante 
las últimas primarias 
estatales para la nominación 
presidencial de 2024, donde 
continuó arrasando votos.

El magnate ya tiene 
asegurada la nominación 
republicana para competir 
contra el presidente, el 
demócrata Joe Biden, por 
lo que las votaciones en 
Montana, Nueva Jersey, 
Nuevo México y Dakota del 
Sur son una formalidad.

Sin embargo, algunos 
observadores políticos se 
preguntaban si los votantes 
republicanos estarían 
desencantados con Trump 
después de que fuera 
declarado culpable la semana 
pasada de falsificar registros 
comerciales para evitar un 
escándalo sexual en la recta 
final de la campaña de 2016 
que lo llevó a la Casa Blanca.

Aunque Trump arrolló a 
otros aspirantes presidenciales 
republicanos, a principios de 
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este año tuvo que hacer frente 
a un contratiempo en unas 
primarias en las que tenía 
garantizada la victoria.

En mayo, dos meses 
después de que la última 
rival republicana en carrera, 
Nikki Haley, abandonara su 
campaña, ella obtuvo casi el 
22 por ciento de los votos en 
las primarias de Indiana.

El martes, Trump obtuvo 
85 por ciento de los votos en 
Nuevo México, mientras que 
Haley se hizo con 9 por ciento, 
una vez escrutadas más del 95 
por ciento de las papeletas.

En Montana, donde Haley 
no figuraba en la papeleta, 
Trump logró casi 91 por 
ciento, mientras que 9 por 
ciento no seleccionó ninguna 
preferencia, con 83 por ciento 
de los votos escrutados.

No está claro si el apoyo 
a Haley entre una minoría 
de republicanos podría 
traducirse en problemas 
para Trump en las elecciones 
generales de noviembre, o si 
esos votantes -enfrentados a 
la disyuntiva entre Trump y 
Biden- volverán a filas del ex 
presidente.

Haley, ex embajadora ante 
las Naciones Unidas, ha dicho 
que votará a Trump.

AGENCIAS 
Kiev 

Ucrania ha utilizado 
armas estadunidenses 
para perpetrar 

ataques dentro de Rusia 

kilómetros de distancia de la 
frontera rusa y ha sufrido un 
ataque ruso intensificado.

Al avanzar en la región 
noreste de Járkiv, las fuerzas 
rusas han aprovechado un 
largo retraso en la reposición 
de la ayuda militar 
estadunidense. Además, 
la producción militar 
insuficiente de Europa 
Occidental ha ralentizado las 
entregas cruciales al campo 
de batalla para Ucrania.

El martes, el portavoz 
de seguridad nacional de 
la Casa Blanca, John Kirby, 
dijo a los periodistas que 
no podía confirmar que 
Ucrania hubiera utilizado 
armas estadunidenses para 
atacar objetivos en Rusia.

Así funcionan los drones 
de Ucrania:

“No estamos en posición 
de saber exactamente qué 
es lo que están disparando 
los ucranianos y hacia qué 
objetivo cada día”, dijo Kirby. 
“Ciertamente es a nivel 
táctico”, remató.

Según un informe del 3 

de junio del Instituto para 
el Estudio de la Guerra, las 
fuerzas ucranianas atacaron 
una batería de defensa  
aérea rusa S-300/400 en 
el Óblast de Belgorod, 
probablemente con el 
Sistema de Cohetes de 
Artillería de Alta Movilidad, 
o HIMARS, el 1 o 2 de junio. 

El sistema de defensa 
aérea estaba ubicado 
aproximadamente a 60 
kilómetros del frente actual 
en el norte del Óblast 
de Járkiv y a más de 80 
kilómetros de la ciudad 
de Járkiv, que está dentro 
del alcance de HIMARS, 
informó el instituto.

La confirmación de los 
ataques se produce mientras 
el presidente de Ucrania, 
Volodimir Zelensky, visitaba 
Qatar, que junto con Arabia 
Saudita y los Emiratos 
Árabes Unidos, ha sido 
un mediador clave en los 
intercambios de prisioneros 
y otras negociaciones entre 
Rusia y Ucrania desde que 
comenzó la guerra.

económica.
La prensa local reportó 

un tiroteo con al menos un 
atacante que duró casi media 
hora.

Joe Abdo, que trabaja en 
una gasolinera próxima al 
complejo diplomático contó 
que escuchó “entre 15 y 20 
disparos” mientras trabajaba 
por la mañana. “Corrimos 
hacia aquí para ver qué estaba 
pasando y, de pronto, el ejército 
nos cortó el paso”, dijo a The 
Associated Press.

Los motivos del ataque 
no estuvieron claros de 
inmediato. Los medios 
libaneses publicaron fotos que 
parecían mostrar a un atacante 
ensangrentado con un chaleco 
negro con las palabras “Estado 
Islámico” escritas en árabe y las 
iniciales “I” y “S” en inglés.

Un funcionario de 
seguridad libanés y dos 
funcionarios judiciales 
familiarizados con el caso 
dijeron que el agresor 
parecía ser un lobo solitario 
y lo identificaron como un 
residente de la localidad 
fronteriza de Majdal Anjar, 
cerca de Siria. Antes, el Ejército 
había dicho que el sospechoso 
era un ciudadano sirio.

El Ejército registró 
tanto Majdal Anjar como 
la cercana localidad de 
Suweiri, donde detuvieron 
a familiares del sospechoso, 
pero no encontraron a más 
pistoleros ni evidencias de 
la existencia de una posible 
célula extremista, agregaron 
los funcionarios, que hablaron 
bajo condición de anonimato 
porque no tenía autorización 

para informar a la prensa.
El sospechoso recibió 

disparos en el estómago y la 
pierna antes de ser capturado 
y trasladado al hospital militar 
de Beirut, añadieron.

Un vocero de la embajada 
explicó más tarde en un 
comunicado que uno de sus 
guardas de seguridad resultó 
herido en el incidente.

“Por respeto a su privacidad 
no podemos decir más, 
pero le deseamos una plena 
recuperación", afirmó el 
portavoz, que habló bajo 
condición de anonimato en 
cumplimiento de las normas 
de la embajada.

La oficina del primer 
Ministro Interino, Najib 
Mikati, indicó en un 
comunicado que, tras 
reuniones con el ministro de 

Defensa y el comandante del 
ejército, fue informado de que 
la situación era estable y que 
había rigurosas investigaciones 
en marcha.

El Ejército, por su parte, 
dijo que desplegó tropas en 
torno a la embajada y en sus 
inmediaciones.

En 1983, una bomba mató 
a 63 personas en la legación 
diplomática de Washington 
en Beirut en un atentado que 
funcionarios estadounidenses 
atribuyen al grupo insurgente 
libanés Hezbollah.

Tras ese incidente, la 
embajada se trasladó del 

centro de la capital al suburbio 
cristiano de Aukar, en el norte. 
El 20 de septiembre de 1984 
sufrió otro atentado con bomba 
en el nuevo emplazamiento.

En septiembre de 2023, las 
fuerzas de seguridad de Líbano 
detuvieron a un libanés que 
abrió fuego contra el recinto 
diplomático, sin causar heridos.

Un mes más tarde, 
cientos de manifestantes se 
enfrentaron a las fuerzas de 
seguridad cerca de la embajada 
durante manifestaciones de 
apoyo a la población de Gaza y 
al grupo insurgente Hamás en 
su guerra con Israel.

en los últimos días, según 
un funcionario occidental 
familiarizado con el asunto.

Las armas fueron 
utilizadas bajo una guía 
recientemente aprobada 
por el presidente Joe Biden 

que permite el uso de 
armas estadunidenses para 
atacar dentro de Rusia con 
el propósito limitado de 
defender Járkiv, la segunda 
ciudad más poblada de 
Ucrania.

El funcionario no estaba 
autorizado para discutir 
públicamente el asunto 
delicado y habló bajo 
condición de anonimato.

La directiva de Biden 
permite que las armas 
suministradas por Estados 
Unidos sean utilizadas 
para atacar a las fuerzas 
rusas que están atacando o 
preparándose para hacerlo. 

Ucrania destruye tanque 
ruso:

No cambia la política de 
Estados Unidos que instruye 
a Ucrania a no usar misiles 
ATACMS proporcionados 
por Estados Unidos ni otros 
proyectiles de largo alcance 
para atacar ofensivamente 
dentro de Rusia, han dicho 
funcionarios estadunidenses.

Los funcionarios 
ucranianos habían 
intensificado los llamados 
a Estados Unidos para 
permitir que las fuerzas de 
Kiev se defendieran contra 
los ataques originados 
desde territorio ruso. Járkiv 
se encuentra a sólo 20 
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Algunos incendios son por actos vandálicos 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Aumentó el número de 
incendios forestales en 
Veracruz, de 20 pasaron 

a 23 los activos informó la 
Secretaría de Protección Civil 
del Estado.

Si titular, Guadalupe 
Osorno Maldonado detalló 
que suman más de 935 
hectáreas afectadas, aunque la 
cifra aún está por actualizarse.  

Los incendios se registran 
en al menos 15 municipios 
como Tezonapa, Uxpanapa, 
Atzacan, Las Vigas de 
Ramírez, Huiloapan, Vega de 
Alatorre, Tlacolulan, Tequila, 
Tlilapan, Xico, Amatlán de los 
Reyes, Tequila, Zongolica, La 
Perla, Ixhuatlancillo, Mixtla 
de Altamirano y Altotonga. 

El 99.9 por ciento de los 
incendios son provocados, 
algunos por actividades 
agrícolas, de limpieza de 
terrenos, quema de basura, 
entre otras actividades, sin 
embargo, de acuerdo a las 
autoridades también por actos 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El dirigente estatal en 
Veracruz del Partido 
Fuerza por México, 

Eduardo «Tato» Vega Yunes, 
compartió un video a través 
de sus redes sociales donde 
comenta que, tras la campaña 
de las pasadas elecciones, 
ahora están retomando 
algunas actividades y muy 
contento porque «ya tenemos 
gobernadora»

«Muy contentos, porque 
ya tenemos gobernadora. 
Quiero platicarles que fue un 
millón de votos de diferencia 
de manera contundente este 
proceso electoral», dijo.

Aprovechó el espacio para 
agradecer a las veracruzanas y a 
los veracruzanos y reconocerle 
a la gobernadora electa, Rocío 
Nahle, que ganaron de manera 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

El dirigente estatal del 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en 

Veracruz, Adolfo Ramírez 
Arana dio a conocer que 
buscarán que se anule la 
elección a gobernador y de 
las diputaciones locales del 

Veracruz en llamas; 
aumentan a 23 los 

incendios forestales 

Es tiempo de unidad, de trabajar de 
la mano de Rocío Nahle: Tato Vega

PRI busca 
anular elección 
a gobernador y 
diputaciones en 

Veracruz 

de vandalismo, incluso de 
sabotaje, por lo que ya se están 
haciendo las investigaciones 
correspondientes.

En el caso del incendio 
registrado en Quimixtlán, 
Puebla, en los límites de 
Ixhuacán de los Reyes y 

Cosautlán de Carvajal, en 
Veracruz, 

la secretaria de Protección 
Civil informó que se tiene un 

70 por ciento de control y un 
50 por ciento de liquidación. 

Protección Civil negó 
que haya desalojo de 

pobladores en la localidad de 
La Concepción, de Jilotepec 
como se difundió en redes 
sociales.

contundente.
«Hoy ya no hay espacio 

para politiquerías, fue muy 
clara la diferencia, ella ganó, 
Veracruz ganó, la democracia 
ganó. Tenemos gobernadora, 
se llama Rocío Nahle», 
expresó.

De igual manera enfatizó 
que se debe dar vuelta a la 
hoja y que hoy es tiempo de 
trabajar para todas y todos, 
que hagamos unidad los más 
de 8 millones veracruzanos y 
que celebremos que estamos 
haciendo historia con la 
primer mujer gobernadora.

Dijo que Rocío Nahle es 
una mujer de mucho trabajo, 
de mucha lucha y que tenemos 
que estar orgullosos de lo 
que se logró en este proceso 
electoral.

Finalmente, envió una 
felicitación a Rocío Nahle y a 
los veracruzanos.

pasado domingo 2 de junio.
Aseguró que hubo 

inconsistencias suficientes 
y que cuenta con las actas de 
votos para presentarlas como 
pruebas ante las instancias 
electorales federales: 

"Vamos a impugnar los 30 
distritos electorales. Vamos 
a demostrar que son miles 
las inconsistencias que hubo 

y puede ser causa hasta de 
anulación de la elección 
porque más del 20 por 
ciento de las actas y casillas 
tienen anomalías" dijo este 
miércoles. 

Ramírez Arana 
acusó también que hubo 
inconsistencias en el sistema 
del Programa de Resultados 
Electorales Preeliminares.
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“Estamos de acuerdo en que se abran todos los paquetes electorales que se tengan que abrir, nosotros lo pedimos  
así en el 2006”, expresó 
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

El excandidato 
presidencial de 
Movimiento Ciudadano, 

Jorge Álvarez Máynez, llamó 
al presidente, Andrés Manuel 
López Obrador y a la virtual 
presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, a que Morena 
respete el triunfo de Pablo 
Lemus por la gubernatura de 
Jalisco.

En un video, el emecista 
expuso que una elección 
no es cuestionable cuando 
hay más de 100 mil votos de 
diferencia entre su candidato, 
Pablo Lemus y la abanderada 
morenista, Claudia Delgadillo.

“Las y los jaliscienses 
eligieron a Pablo Lemus como 
su gobernador. Por eso hago 
un llamado y confío en que 
Claudia Sheinbaum, en que el 
presidente López Obrador, van 
a reconocer el triunfo de Pablo 
Lemus”.

Queremos que, voto por 
voto, se respete lo que la gente 
de Jalisco decidió.

“Es un triunfo 
contundente, no es una 
elección cuestionable cuando 
hay mas de 100 mil votos de 
diferencia entre Pablo Lemus 
y la candidata de Morena y 
una mega alianza de partidos 
locales y nacionales, no es 
una elección cuestionable, 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Cumplir con todos 
los compromisos 
realizados durante la 

campaña, será la principal 
prioridad del siguiente 
sexenio, este fue el mensaje, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, candidata electa a la 
Presidencia de la República, 
quien reiteró que la Cuarta 
Transformación no hizo 
promesas, sino compromisos 
que serán realidad en 
beneficio del pueblo de 
México. 

“Como lo dije en las 
distintas plazas en todo 
el país, vamos a cumplir 
con todos nuestros 
compromisos porque en 
la Cuarta Transformación 
no hacemos promesas, 
hacemos compromisos y los 
compromisos se cumplen (…) 
No les voy a fallar”, manifestó 
a través de un video publicado 
en redes sociales. 

Claudia Sheinbaum 

Vamos a cumplir con todos 
nuestros compromisos”: 

Claudia Sheinbaum

Máynez llama a AMLO y 
Sheinbaum a respetar triunfo 

de MC en Jalisco

aprovechó para informar 
a las y los mexicanos de los 
tiempos del proceso electoral 
posterior al histórico triunfo 
y recordó que viene un 
proceso de conteo distrital 
donde las y los candidatos 
que participaron pueden 
impugnar o solicitar la 
apertura de casillas. 

En ese sentido, reafirmó 
la contundencia de los 
resultados y se pronunció a 
favor de que se abran todos 
los paquetes electorales que 
sean necesarios, como lo 
solicitó el movimiento de la 
4T en 2006. 

“Estamos seguros del 
resultado y de que hubo, como 
todos lo vieron, una elección 
libre, pacífica y democrática, 
así ya lo certificaron todos 
los observadores electorales, 
incluso los observadores de 
la OEA. Por ello estamos de 
acuerdo en que se abran todos 
los paquetes electorales que 
se tengan que abrir, nosotros 
lo pedimos así en el 2006, 
pues ahora que se abran todos 

los paquetes porque estamos 
seguros del resultado que 
obtuvimos”, señaló. 

También adelantó que en 
estos momentos trabaja en la 
conformación del gabinete 
que gobernará con ella y 
aseguró que serán perfiles 
honestos, trabajadores y 
conocedores del tema como 
el Dr. Rogelio Ramírez de la 
O, quien aceptó mantenerse 

al frente de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público 
(SHCP).

“Estoy trabajando en la 
formación del equipo con 
el que vamos a gobernar, 
nuestro gabinete, por 
supuesto son personas 
honestas, trabajadoras, 
conocedoras de los temas y 
con mucha convicción en 
nuestro proyecto”, informó. 

Finalmente, dio a conocer 
que será hasta que concluyan 
los cómputos distritales de 
la elección cuando anuncie 
una reunión con el actual 
presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, para iniciar 
con el proceso de transición, 
además extendió su 
felicitación por el comienzo 
del programa “La clínica es 
nuestra”.

“Ya les voy a estar 
informando el momento 
en el que me voy a reunir 
con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
vamos a esperar este tiempo 
que se realicen los cómputos 
distritales y ya vamos a estar 
informando. Siempre hay 
que guardar los tiempos 
correctos para hacer esta 
reunión”, concluyó.

de Morena, Mario Delgado, 
atacando las instituciones 
democráticas y desconociendo 
un resultado electoral, no 
de Movimiento Ciudadano, 
de millones de personas que 
salieron a votar libremente en 
Jalisco y de las que tenemos que 
ser absolutamente respetuosos 
de su elección”, puntualizó.

El zacatecano de MC 
señaló que él reconoció los 
resultados de la elección 
presidencial, por lo que se 
dijo extrañado de la actitud de 
Morena en la entidad, la cual 
tachó de “antidemocrática y 
reprobable”.

“Desde el primer 
momento en que la autoridad 
dio a conocer los resultados 
electorales del conteo rápido, 
reconocí los resultados de la 
elección y felicité a la primer 
mujer en convertirse en 
presidenta en la historia de 
México, a la doctora, Claudia 
Sheinbaum.

“Por eso me extraña la 
actitud de Morena en Jalisco, 
una actitud antidemocrática 
y reprobable, nadie se opone 
a que los votos se cuenten, la 
ley prevé cómo debe de ser 
ese recuento y precisamente 
este día se están dando en los 
consejos distritales, recuentos 
voto por voto y casilla por 
casilla de aquellas actas que 
la ley prevé que deban de ser 
recontadas”, afirmó.

cuando incluso esa misma 
elección derivó en una victoria 
en Jalisco de la candidata de 
Morena a la Presidencia de la 

República”, declaró.
Álvarez Máynez enfatizó 

que permitirán “atropellos 
democráticos, ni que se 

cuestione la voluntad popular” 
en Jalisco y respaldó a Pablo 
Lemus, tras su resultado del 
pasado 2 de junio.

“Lo que no podemos tolerar 
es la presencia con grupos 
armados, grupos porriles y con 
el propio dirigente nacional 
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Sin definirse horario de la entrega de constancia de mayoría al ganador electo de la Diputación Federal

En el sexto distrito se 
van a reconteo de votos

Reconocen valor de la danza 
de Huehues y Matarachín 

Con carrera atlética celebrarán el 
83 aniversario de la Cruz Roja 

Imparten pláticas de los derechos de los niños en las escuelas 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El Gobierno del Estado 
a través de la Secretaría 
de Cultura, reconoció al 

Festival Ninín y su danza de 
Huehues y Matarachín, por 
su valor y aportación cultural 
al mundo.

Ello deriva de 
la convocatoria de 
Fortalecimiento de Festivales 
y Festividades del Estado de 
Veracruz 2024.

La danza de Huehues 
y Matarachín ha sido 
distinguida como una de las 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

En este sexto distrito 
electoral del Instituto 
Nacional Electoral, 

se ha puesto en marcha el 
recuento de votos que abarca 
la Presidencia de la República, 
senadores y diputado federal, 
siendo 561 actas y de estas se 
van a recontar 306 en lo que 
se refiere a la Presidencia, ha 
sido una jornada exhausta 
pero se está respetando la 
decisión del pueblo.

El Consejero Presidente 
del INE del distrito 06 en 
Papantla, Abel Hernández 
Santos, comentó que no se 
sabe el tiempo de duración 
del recuento de las actas, 
ya que abarca Presidencia  
de la República, senadores 
y diputación federal  de 
mayoría relativa y hasta que 
se concluya el cómputo con 
base en los resultados el 
Consejo emitirá un acuerdo 
y se podrá dar validez en la 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta de la 
Cruz Roja Delegación 
Papantla, Rosa 

Orquídea Vigueras López, 
dio a conocer sobre la carrera 
10 km que se va a realizar 
dentro del marco del 83 
aniversario de la fundación 
de la Cruz Roja Papantla.

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

El Instituto Municipal 
de la Mujer (IMM) en 
coordinación con la 

Casa de la Mujer Indígena, 
(CAMI), llevaron una plática a 
una escuela de nivel primaria, 
donde se abarco el tema de 
respeto a los derechos de los 
niños.

La directora del IMM, 
Alisson Bandala, señaló que 
con el respaldo del alcalde 
Bonificado Antonio Sosa, se 

elección y así poder dar la 
constancia de mayoría.

Abel Hernández agregó 
que en este recuento de votos 
para la Presidencia de la 
República va 306, senadores 
319 y diputado federal 342, 
por lo que se espera avanzar y 
poder realizar la entrega de la 
constancia de mayoría.

Apuntó que el horario de 
la entrega de la constancia 
de mayoría para el ganador 
de la Diputación Federal 
no está definido, pero 
tentativamente podría ser 
el jueves o viernes, todo 
depende del ritmo de trabajo   
y se concluya el cómputo de 
cada elección.

manifestaciones artísticas 
y culturales con gran 
simbolismo y contenido 
sobre la vida y la muerte, 
la oscuridad y la luz, el 
reencuentro de las almas.

Aunque esta danza  
tiene sus origenes huasteco-
nahuas, ha fortalecido 
sus raíces en la cultura 
totonaca, y en este sentido 
la más representativa es la 
de la comunidad de Paso de 
Valencia.

El proyecto fue presentado 
por el Gobierno Municipal de 
Papantla, a través de la Casa 
de Cultura Lázara Meldiú.

Apuntó que dicha 
carrera se va a llevar a cabo 
el próximo domingo 30 
de junio, a las 8:00 de la 
mañana, el punto de salida 
y llegada es la explanada del 
mural a la Cultura Totonaca.

Vigueras López comentó 
que la carrera ya tiene varias 
ediciones y cada año  se 
suman  más deportistas, 
“el año pasado tuvimos 

competidores de Tecolutla, 
Gutiérrez Zamora  y  de aquí 
de Papantla, por lo que se 
espera que este 30 de junio 
la participación sea buena”, 
agregó.

Dijo que para la carrera se 
va a premiar a los primeros 
tres lugares de la rama 
varonil y femenil, el costo de 
la inscripción es de 100 pesos 
y se les va a dar playera a los 

primeros 50 participantes 
que crucen la meta.

Destacó que se está 
invitando a los comercios 
locales y se sumen como 
patrocinadores y apoyen a la  
Cruz Roja, las inscripciones 
ya están abiertas en las 
instalaciones de la  Cruz 
Roja o bien comunicarse  
número de teléfono 784-
842-0126.

han implementado políticas 
públicas encausadas a 
ofrecer servicios educativos 
inclusivos, equitativos y de 
excelencia en favor de la niñez 
mecatense

Aseveró que el objetivo 
de la plática fue reconocer 
y hacer énfasis en la 
importancia de la infancia 
y de reconocer los derechos 
humanos de este sector, por 
lo cual se debe difundirlos, así 
como promover su desarrollo 
integral. 

En este sentido, agradeció 

al personal de CAMI, a la 
psicóloga, Sandra Elisa Salazar 
Santiago, la maestra Martha 
Guerra Acosta y a la psicóloga 
Carmela Álvarez López, 
quienes participaron con su 
taller "derechos de la niñez". 

El director de la escuela 
primaria José María Morelos 
y Pavón, Erick Orlando 
Domínguez Olmedo, 
agradeció por esta charla 
que se realizó a sus alumnos, 
quienes ahora conocen 
más de sus derechos y sus 
responsabilidades.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Ciudad de México

La Selección Mexicana cae ante Uruguay 4-0 en duelo amistoso 
previo a Copa América

Contará por primera vez con árbitros 
y asistentes mujeres

En noviembre 
El Santo se 
despide en 
Veracruz 

de los 
cuadriláteros

Realizarán el Míster Tiburón 2024

La selección nacional de México fue humillada por 
Uruguay en juego amistoso. El Tricolor cayó 4-0 en 
Denver contra unos charrúas que ni siquiera fueron 

exigidos y que con un equipo incompleto exhibieron todas 
las carencias de los azteca tanto en la cancha como en el 
banquillo.

Jaime Lozano tiene mucha responsabilidad de lo que 
pasó en Denver, de inicio decidió colocar en el campo un 
equipo que no era el estelar y que de paso salió espantado 
sobre el terreno de juego, por lo que todo eso lo aprovechó 
Uruguay.

Apenas habían pasado siete minutos y Darwin Núñez 
ya había hecho de las suyas en colaboración con el Tala 
Rangel que salió nervioso y colaboró en el primer tanto del 
encuentro.

El nerviosismo y el mal planteamiento de Lozano 
llevaron a que el Tricolor recibiera dos goles más en el 
primer tiempo, primero Facundo Pellistri y luego Darwin 
Núñez volvió a vacunarlos.

El 3-0 fue un castigo que acabó por completo con el ánimo 

azteca, cuando el equipo se fue al descanso en el camino al 
vestidor solo se veían cabezas agachadas. La derrota estaba 
consumada y no había forma.

En el complemento los charrúas no bajaron sus 
revoluciones y siguieron exhibiendo cada una de las 
carencias y empezando el segundo tiempo Núñez puso el 
cuarto en la frente.

La goleada desanimó a los más de 57 mil aficionados que 
se dieron cita en el Estadio de los Broncos de Denver de la 
MLS, los abucheos al Tala Rangel y al resto de la plantilla los 
llevaron mejor a apoyar a los charrúas coreando el ‘ole' cada 
que tocaban la pelota.

México no tuvo reacción, el Jimmy no encontró 
soluciones a pesar de que metió al campo a Alexis Vega, 
Julián Quiñones y Santi Giménez, pero de nada sirvió.

Ahora el Jimmy deberá replantearse muchas cosas de 
cara al juego del sábado contra Brasil, porque una nueva 
goleada puede dejarlo mal parado de cara a la Copa América 
y por más que tenga un respaldo, este se puede venir abajo 
por los resultados.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El próximo 10 de 
noviembre en la 
Arena Veracruz del 

municipio de Boca del Río, el 
Hijo del Santo, se despedirá 
de los cuadriláteros durante 
el recorrido de su gira «El 
Todo x El Todo».

Todo x el Todo y Bobo 
Producciones presentan 
esta gran gala de El Hijo 
del Santo, quien después 
de 42 años de una carrera 
legendaria en la lucha libre, 
uno de los íconos más 
grandes del pancracio, se 
retira

Es así como el legado 
de la leyenda viviente de 
El Enmascarado de Plata, 
El Hijo del Santo iniciará 
su gira que consta de 9 
ciudades en México con un 
talentoso y variado cartel 
de luchadores que serán 
anunciados en cartelera para 
cada una de las ciudades. 
Dándole oportunidad a 
nuevos valores, haciendo 
pareja con compañeros 
con los que compartió lona 
a lo largo de su carrera 
profesional.

Durante las funciones 
seremos testigos de la 
tradicional lucha a ras de 
lona donde se podrá ver 
técnica, llaves y contra 
llaves y por supuesto la 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz  

El próximo domingo 9 de 
junio el teatro "Francisco 
Javier Clavijero" será la 

sede de la edición 17 del clásico 
certamen de físicoculturismo, 
Míster Tiburón 2024.

René "Superman" Andrade 
Núñez, reconocido coach de 
gimnasio y fitness, informó que 
está todo listo para el certamen 
de fisicoculturismo que se 
desarrollará en 20 categorías 
en ambas ramas, en las que 
premiarán hasta el quinto 
lugar, mientras que el ganador 
absoluto se llevará un premio 
de 17 mil pesos.

Añadió que en todas las 
categoría habrá premios, así, 
el primer lugar recibirá una 
placa, el segundo y tercer lugar 
trofeos, cuarto y quinto sitio 

nueva generación de jóvenes 
luchadores que serán los 
encargados de demostrar la 
lucha aérea, donde los topes, 
lances y acrobacias serán los 
protagonistas.

También lucha de 
mujeres y, por si esto fuera 
poco, seremos testigos de 
grandes batallas de alarido, 
torneos atómicos, relevos 
australianos, además se 
expondrán máscaras y 
cabelleras y toda la magia 
de la Lucha Libre Mexicana. 
Todo esto será bajo la 
producción y batuta de una 
gran empresa experta en el 
entretenimiento como lo es 
Bobo Producciones.

Esta alianza de Todo x El 
Todo y Bobo Producciones 
será un parteaguas en la 
Lucha Libre Mexicana, 
dignificando a los 
luchadores, honrando al 
pancracio nacional y sus 
personajes dentro del ring.

Se trata de un espectáculo 
de primer nivel lleno de 
efectos especiales, grandes 
pantallas, luces y sonido, un 
show de clase mundial. Así 
que te invitamos a formar 
parte de esta gran gira de 
despedida y gritar al unísono 
“Santo, Santo, Santo”.

La venta de boletos para 
este magno espectáculo 
inicia a las 10 de la mañana 
este jueves 6 de junio a través 
de la plataforma Veratickets.

Dolorosa 
goleada 

para el Tri

medallas alusivas al torneo.
“Será un espectáculo de 

musculatura y talento de los 
exponentes que participen, 
quienes todavía pueden 
inscribirse para tomar parte en 
esta competencia”, expresó.

El "Superman" Andrade 
Núñez afirmó que el Mr. 
Tiburón ya es un referente 
entre los deportistas dedicados 
a esculpir sus cuerpos, por 
lo que el teatro "Francisco 
Javier Clavijero", será un 
buen escenario para recibir 
a los atletas más dedicados 
y talentosos de la entidad 
veracruzana y de otras partes 
del país.

La edición 17 del Clásico 
Mr. Tiburón 2024 tendrá 20 
categorías, desde Principiantes, 
Novatos, Veteranos hasta 50 y 
más de 50 años, Juvenil Varonil; 
Clasificados hasta 70 kilos, 75, 

80 y más de 80 kilos.
Además, Culturismo 

clásico, Men’s Physique 
Novatos y Clasificados; Classic 

Physique, Wellnes Juvenil, 
Novatas y Clasificadas; Bikini 

Juvenil, Novatas y Clasificadas, 
así como Fitness Figura.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Contando con jugadores 
de Poza Rica y la 
región, se mantienen 

las visorias del equipo de 
Petroleros de Poza Rica para 
su próxima temporada 2024-
2025 de la Liga Premier 
MX en su Serie “B”, donde 
el equipo dirigido por el 
profesor Enrique Escudero 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con amplio marcador 
final de 10-3, el 
cuadro de las 

Patronas lograron sumar 
tres puntos más en el torneo 
de futbol femenil libre de la 
Cantera Fut5 de Poza Rica, 
sacando su mejor juego 
colectivo ante el equipo de 
las Raptdreams, quienes 
saltaron a la cancha con tan 
solo cuatro jugadoras.

El cuadro de las Patronas, 
tuvieron un excelente 
accionar sobre el césped 
sintético, comenzando 
muy bien este partido y 
obteniendo una buena 
ventaja que el conjunto de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La Academia Aztecas 
se queda con el 
campeonato de la 

categoría infantil “B” de la liga 
de las colonias de basquetbol 
de Poza Rica al vencer en el 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo” a la escuadra de los 
Tiburones Coatzintla con 
marcador final de 23-18.

Este duelo fue muy parejo 
en el primer cuarto, ya que 
ambos equipos terminarían 
empatados 2-2 en el inicio 
del compromiso, anotando 
Iker Solís por el cuadro de los 
Tiburones, mientras que por 
el conjunto de la Academia 
Aztecas logro anotar Mateo 
Cruz.

Tiburones Palma 
Coatzintla, tomó la iniciativa 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  08 JUNIO DEL 2024 JORNADA SUSPENDIDOS 
 
                                              MOISES CRUZ AZUARA                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Tecos lazaro cardenas VS Azcapozalco Lic. Sergio perez      (jornada 1) 19:30 
Super 5 de mayo VS Gaviotas coyame Ugalde Vicente capellini       (jornada 2) 19:30 
Cyasa VS Gallo fc Sebastian rojas         ( jornada 3) 17:30 
Barrio de la huaca VS La uno puebla Vicente capellini        (jornada 5) 17:30 
Col. ruiz cortinez pozo 8 VS Bimbo radiorama Alemán coatzintla      (jornada 6) 17:30 
Infona combustión interna VS Abogados Chapultepec Juan chino                    (jornada 6) 17:30 
Dego herrería carbajal  VS Dobermans dupont Flores magon              (jornada 8) 17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Col.halliburton secc. 47 VS Amigos s.lqc. Lopez gazca                  (jornada 6) 17:30 
Millonarios ipc VS Col. petromex Alemán 52                  (jornada 6) 18:00 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 

CATEGORIA MASTER 
 

Vitetega duran VS Totoplan 18 de marzo              (jornada 2 ) 17:30 
Palma sola centro VS Cava de james Zacate colorado        ( jornada 2 ) 17:30 
Col. Halliburton secc. 47 VS San diego petromex Marcelo guzman       ( jornada 2 ) 17:30 
El texano amigos r.h.c. VS Abogados juliet Lic. Sergio perez        ( jornada 5) 17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Champions amigos de beto VS Real doctores Gaspar muñoz          ( jornada 11 ) 17:30 
 VS   17:30 
 GANA A FARMACIA PARIS 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 GANA A FLORES MAGON 
 GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
 VS   17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Jubilados secc. 30 VS Amigos de la 27 Ignacio de la llave      (jornada 4 ) 17:30 
 VS   17:30 
 VS   17:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE  ( jornada 9 ) 
 
Atlético imss VS Soldadura Enrique sanchez 17:30 
Tecos Marconi VS Joyeria juliet La florida 17:30 
Ferquimar VS Universitarios Benavides 17:30 
Legendario picamosco DESCANSA 
Master Tepeyac VS Manuel avila Camacho mac 3 amigos 17:30 
Plan de Ayala VS Real bondojo Plan de Ayala 17:30 
Chapultepec montero VS Técnicos y profesionistas Lorenzo azua 17:30 
Col. petromex amigos de layo VS Chapultepec diamante Petromex 17:30 

amistosos 
Granjas amigos de kiri VS Torpedos anahuac sahop 17:30 
     
     

sobre la duela del inmueble 
deportivo antes mencionado, 
colocándose arriba en los 
números 9-7 en este segundo 
periodo, colocando las 
cosas al medio tiempo 11-
9, anotando Tiburones con 
Iker Solís y Matías Ramírez, 
siendo Elian Martínez, 
Landon Cancino y Ángel 

García quienes anotaron por 
Academia Aztecas.

El tercer lapso, el cuadro 
de la Academia Aztecas 
logró hacerse dueño de la 
duela, consiguiendo un 
total de 8 puntos, dándole 
la vuelta al marcador, 
poniendo los números 17-
11 a favor de Academia 

Aztecas, cerrando este 
partido con buen ritmo, pero 
los números continuaron 

a favor de Aztecas 23-18, 
al final los directivos de 
esta liga deportiva serían 

los encargados de hacer la 
premiación del campeón y 
subcampeón.

las Raptdreams no pudo 
empatar, Vanessa Ramírez 
aportaría dos goles para el 
cuadro de las Patronas.

Mientras que con tres 
tantos aparecería la figura 
de Reyna Castañeda en 
este compromiso, con 
dos goles más, apareció la 
jugadora Sabrina Juárez, 
mientras que, con una 
anotación, Rosa Martínez 
y Anel Miranda para 
complementar el marcador.

Por el conjunto de las 
Raptdreams, Naty colocaría 
dos tantos para este plantel, 
mientras que con un gol 
más, apareció la jugadora 
Elizabeth García para el 
marcador final de 10-3 en 
este partido.

buscará mejorar lo hecho en 
el certamen anterior.

Contando con una buena 
cantidad de jugadores, 
algunos ya con experiencia 
profesional, el cuerpo 
técnico de los Petroleros de 
Poza Rica buscara en ellos, 
diferentes aspectos que 
se requieren para entrar 
a la plantilla que tendrá 
actividad en el siguiente 
campeonato.

Durante su primera 
participación en la Liga 
Premier MX Serie “B”, los 
Petroleros de Poza Rica no 
pudo llegar al objetivo de 
clasificar a la liguilla tras 
caer en su nivel de juego 
en varios lapsos del torneo, 
dejando escapar puntos de 
vital importancia que al 
final, le hubieran dado una 
posible clasificación a la 
liguilla por el título.
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Conocido influencer sinaloense Rafael Lazcano Rosales
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Erika Buenfil pasa 
bochornoso momento con 

llamada de Ernesto Zedillo Jr.

Eduin Caz se despide 
de “El Peinadito” 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Erika Buenfil, famosa 
actriz mexicana, fue 
la protagonista de 

un bochornoso momento 
frente a varios reporteros 
durante una entrevista. 
Resulta que la querida actriz 
de telenovelas se encontraba 
dando una entrevista 
sobre la publicación de 
unas fotografías de su 
hijo, Nicolás Buenfil y su 
papá, Ernesto Zedillo Jr., 
cuando la actriz recibió 
una llamada telefónica del 
padre de su hijo.

La talentosa actriz y 
reina del TikTok reaccionó 
sorprendida y un poco 
apenada pues todos se 
dieron cuenta de quién 
le llamaba por teléfono 
teléfono. Ésta fue la 
reacción de Erika Buenfil 
al recibir una llamada de 
Ernesto Zedillo Jr.

Todo ocurrió durante 
una reciente entrevista a 
Erika Buenfil en donde 
los reporteros querían 
saber más detalles sobre 
el encuentro entre 
su hijo Nicolás y su  
papá. 

Sin embargo, la actriz 
vivió un bochornoso 
momento pues se 
encontraba atendiendo 
a los reporteros desde 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El pasado 4 de 
junio el conocido 
i n f l u e n c e r 

sinaloense Rafael 
Lazcano Rosales, mejor 
conocido como "El 
Peinadito", fue asesinado 
a balazos en Culiacán, lo 
que conmocionó a todos 
sus seguidores y amigos.

Es por esto que el 
vocalista de Grupo 
Firme, Eduin Caz, 
utilizó sus redes sociales 

para mandar un mensaje 
en el que se despidió de su  
amigo.

Fue a través de su perfil 
de Instagram en donde el 
famoso cantante de Grupo 
Firme, Eduin Caz, fue 
quien mandó un mensaje 
en el que se despide del 
influencer que fuera su 
amigo, asegurando que le 
dedicaría una canción en 
su concierto para hacerle 
un homenaje.

““Mi buen amigo, te 
extrañaremos, la pantera 
sonará para ti en este 

concierto”
Cabe señalar que el 

cantante y el influencer 
eran amigos, pues ‘el 
peinadito’ a través de su 
Instagram compartía 
cómo era su relación con el 
músico.

¿Quién era “El 
Peinadito”?

Rafael Lazcano 
“El Peinadito” era un 
influencer famosos 
originario de Culiacán, hijo 
del dueño de lote de carros 
conocidos como “Auto 
Peinado”, en dónde tenía el 

trabajo de administrador.
Era conocido por 

presumir su vida a través de 
sus redes sociales, así cómo 
hacer videos de comedia o 
mostrar su convivencia con 
celebridades como Eduin 
Caz.

Su última publicación 
fue realizada hace tres 
días, su verdadera última 
interacción en la red social 
fue tan solo unas horas 
antes de ser asesinado, ya 
que grabó unas historias 
dentro del taller en el que 
trabajaba.

“A este le vamos a pintar 
todas las molduras, las 
cuatro molduras… Hay que 
chambear”, se escucha dice 

el influencer mientras 
mostraba los vehículos 
dentro del taller, cerca 
del que fue asesinado.

su automóvil cuando de 
pronto recibió una llamada 
telefónica y como su 
teléfono estaba conectado 
al bluetooth del auto se 
escuchó claramente que 
la llamada era de Ernesto 
Zedillo.

En plena entrevista y 
hablando sobre la relación 
entre su hijo y su padre, 
la actriz se sorprendió y 
de manera muy nerviosa 
reaccionó a la llamada del 
papá de su hijo.

"Justo habló. Magia!, 
tengo que colgar, pero es 
natural y necesario, justo 
habló, que horror. Déjame 
bloquear el teléfono porque 
van a insistir y me voy a 
quedar mal".

Para aminorar el 
incómodo momento, los 
reporteros le mencionaron 
a Erika Buenfil, que ella 
siempre había sido una 
mujer franca y transparente 
ante la prensa; sin embargo, 
en esta ocasión aseguró que 
había sido una ridiculez 
que Zedillo Jr. la llamara 
justo en presencia de los 
reporteros.

"Sí,  sin miedo y de 
frente,  más de frente 
no pudo haber sido, qué 
ridiculez".

¿Nicolás Buenfil 
cambiará su apellido y 
usará el de su papá?

Erika Buenfil también 

respondió a las preguntas 
de los reporteros sobre el 
futuro legal de su hijo, pues 
cuestionaron a la famosa 
si tras la reciente reunión 
entre padre e hijo, Nicolás 

Buenfil cambiaría sus 
apellidos para utilizar los 
de su padre, Ernesto Zedillo 
Jr., esto dijo la actriz.

"Él sigue siendo Nicolás 
Buenfil, sí, hasta ahorita. 

Ni lo hemos comentado, 
es algo muy personal de 
Nicolás".

Finalmente, una de las 
reporteras ahí presentes le 
preguntó a Erika Buenfil 

si ella estaría interesada 
en reclamar una pensión 
retroactiva para su hijo, la 
actriz decidió concluir la 
entrevista y alejarse en su 
vehículo.
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Karely Ruiz revela que 
padece un problema de salud 

Paola Durante asegura 
que Paco Stanley la 

besó a la fuerza

AGENCIAS  
Ciudad de México

Los influencers y 
creadores de contenido 
han sido muy relevantes 

en los últimos años. Desde la 
llegada de la pandemia, estos 
personajes se hicieron más 
que populares en todas las 
redes sociales y una de ellas 
fue la regiomontana Karely 
Ruiz, quien ahora es una de 
las mujeres más seguidas en 
México. 

La modelo tiene millones 
de seguidores ya sea en redes 
sociales como en su cuenta 
de OnlyFans. Sin embargo, 
esto le ha permitido ayudar 
a diferentes causas sociales 
como ayudar a los más 
necesitados y hasta buscarle 
hogar a cientos de perritos 
abandonados. 

Ahora, Karely Ruiz 
acudió a su cuenta de 
Instagram para revelar 
que últimamente no ha 
podido ayudar a estas causas 
como ella quisiera, ya que 
actualmente se encuentra 
pasando por un problema de 
salud que la ha mantenido 
preocupada. 

Fue este miércoles 5 de 
junio cuando Karely, a través 
de una historia en su cuenta 
de Instagram, mencionó 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Paco Stanley fue uno 
de los presentadores 
de televisión más 

reconocidos y queridos en 
los 90, dónde tuvo diversos 
programas acompañado de 
otras personalidades como 
lo son Mario Bezares o 
Paola Durante.

Ahora, gracias a que el 
tema de Paco y su asesinato 
han regresado gracias a 
la nueva serie de Netflix, 
el nombre Durante se ha 
hecho tendencia después 
de que revelara que el 
conductor de televisión la 
besó a la fuerza.

Paco Stanley besó a la 
fuerza a Paola Durante.

El día de hoy el 
periodista Gustavo Adolfo 
Infante en su canal de 
Youtube retomó una 
entrevista con Paola 
Durante, en dónde revela 
que Paco Stanley la besó a 
la fuerza.

Fue durante el 
programa ‘el minuto 
que cambió mi destino, 
dónde la jefa de edecanes 
de Paco habló sobre las 
insinuaciones de este y 
cómo ella no se fijaba en él 
por ser mucho mayor.

“Fue más difícil, 
porque a mí en esa época 
no me gustaban los 
hombres mayores, pero en 
esa época yo lo veía muy 
grande. Yo decía: ‘Ay, no, 
viejo libidinoso, yo no voy 
a andar con un viejo así”

Fue cuando Gustavo le 
preguntó si llegó a besar 

al conductor que Paola 
aseguró que si, rebelando 
cómo comenzaron las 
insinuaciones de Paco.

“Sí, una vez. Te voy 
a explicar cómo. Él me 
mandaba cuando estaba el 

beeper y me puso: ‘Hola, 
soy Paco, vamos a tomar un 
té'. Yo pensé que era broma,  
dije: ‘¿Paco me va a estar 
hablando a mí? y al otro 
día me ve en el foro y me 
dice: ‘Qué onda, te mandé 

un mensaje’, al otro día me 
escondí en el foro, salgo y me 
hace así (se agarra el cuello): 
‘Te dije que vayamos a tomar 
un té y vas a ir a tomar un 
té conmigo. Obviamente lo 
ignoré al otro día, cuando 

me tocaba dar los mensajitos, 
ahí le dabas doble beso y él 
quitó la cara

Paola aseguró que fue 
durante una de las giras que 
Paco la tomó del rostro y la 
besó si su consentimiento,

“En una gira me 
dice: ‘¿por qué te gustan 
chavos?’y estaba atrás de él 
con su sobrino (...) dijo: ‘los 
grandes somos mejores’, 
agarró y me plantó un 
beso”.

que muchos seguidores 
le han pedido ayuda para 
diferentes cosas, pero no 
ha podido brindarla ya que 
se encuentra con algunos 
problemas personales que 
han requerido de toda su 
atención.

La modelo, aunque no 
detalló qué problema de 
salud es el que se encuentra 
atravesando, mencionó que 
sí es "muy caro". Asimismo, 
también contó que los 

problemas han escalado 
hasta un nivel familiar. Sin 
embargo, mencionó que 
buscará la manera de seguir 
ayudando a diferentes causas, 
aunque sea con publicidad 
en sus redes, mismas que son 
seguidas por millones. 

"Soy un apersona que 
le encanta ayudar, pero 
tranquilos, estoy viendo la 
manera de cómo apoyar. 
ahorita tengo problemas 
personales, problemas de 

familia y de salud. Créanme 
que me uno a causa. Ahora 
se me complica mucho 
ir, se los juro. Tal vez, 
económicamente pueda 
ayudar un poquito porque 
tengo un problema de salud 
caro", dijo. 

Finalmente, cerró el video 
mencionando que todas estas 
situaciones la han mantenido 
más que estresada; "Qué más 
quisiera darles todo, pero no 
estoy bien, estoy estresada".



 

Encuentran los cuerpos del matrimonio  
desaparecido en Poza Rica 

Lesionan severamente a periodista Paty 
Vela en intento de asalto en Veracruz 

Encuentran sin vida a 
hombre en Plaza Garibaldi

¡Localizados 
sin vida!  

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz      

Una gran movilización 
de elementos de 
la Secretaría de 

Seguridad Pública se registró 
en el boulevard Adolfo Ruiz 
Cortines tras el reporte de 
una persona inconsciente en 
la Plaza Garibaldi.

Al arribar al lugar, los 
elementos de seguridad 
encontraron a un hombre, 
de aproximadamente 50 
años de edad, tirado en la 
plaza. Presuntamente, la 
persona sufrió un golpe de 
calor, lo que habría causado 
su fallecimiento.

Los oficiales intentaron 
comunicarse con el 
hombre, pero al no obtener 
respuesta, determinaron 
que ya no contaba con signos 
vitales. Posteriormente, 
procedieron a acordonar el 
área para evitar el paso de 
curiosos.

Tras el reporte, varios 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz       

La periodista y 
conductora de radio, 
Patricia Vela, fue 

víctima de un violento 
intentó de robo por parte 
de un sujeto a bordo de 
motocicleta, que como en 
otros casos, arrastran a sus 
víctimas y las dejan con 
lesiones.

La comunicadora se 
dirigía a su trabajo como 
presentadora y titular 
del noticiero de radio de 
Grupo FM, esto minutos 
antes de las 6 de la mañana, 
saliendo de su casa en 
el fraccionamiento Río  
Medio cerca de la plaza 
Diverplaza.

Apenas había dado unos 
pasos fuera de su vivienda, 
cuando fue sorprendida 
por un motociclista que la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz     

Ayer trascendió mediante 
las redes sociales de un 

familiar que el matrimonio 
desaparecido desde pasado 
lunes 8 de abril en la 
colonia División de Oriente 
de esta ciudad petrolera, fue 
encontrado sin vida. 

La desaparición de Emma 
Lucia Bandala Herrera 
y Santiago Rodríguez 
Navarro, conmovió a todo 
el Estado y gran parte del 
país, luego de que por una 
necesidad económica (relató 
su hija) fueron a vender 
una camioneta Nissan 
Pathfinder de color negro, 
pero lamentablemente no 
regresaron. 

LA PUBLICACIÓN Y 
ENTREVISTA DE SU HIJA 

Sin embargo, anoche la 
usuaria de Facebook Blanca 
“N” dio a conocer a través de 
una publicación la presunta 
localización sin vida del 
matrimonio, publicando 
textualmente: 

“Mi corazón está 
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triste por la forma en que 
partieron primos, deseo de 
corazón ustedes mis ángeles 
ya se gocen de la presencia 
de nuestro creador, a mis 
sobrinos mi cariño respeto 
y solidaridad a mis primos 
mi amor, a toda la familia 
en general les hago saber 
que este dolor que estamos 
viviendo pase pronto”.

El mismo mensaje 
informa que los cuerpos 
serán velados en Funerales 
Poza Rica a partir de las 
14:00 horas de hoy jueves.

No obstante, durante una 
entrevista realizada anoche 
por el periodista MafianTv 
a la hija del matrimonio, 
ésta confirmó la triste y 
lamentable noticia. 

Ante estos hechos las 
autoridades no se han 
pronunciado al respecto, 
se espera que en próximas 
horas se tenga una 
declaración contundente 
y se prosiga con las 
investigaciones pertinentes 
en torno al caso, así como 
el proceso de las personas 
detenidas. 

elementos policiacos 
acudieron al sitio para 
tomar conocimiento de los 
hechos y esperar la llegada 
de los agentes ministeriales 

y servicios periciales, 
quienes realizarán 
las investigaciones 
correspondientes y el 
levantamiento del cuerpo.

jaló y arrastró para intentar 
quitarle su bolso de mano 
y pertenencias, resultando 
con golpes, raspones y 
heridas.

Patricia, comenzó a 
gritar para pedir auxilio, 
afortunadamente al 
momento del incidente 
una persona que viajaba 
en un triciclo se percató de 
la situación e hizo que el 
ladrón desistiera, así mismo, 
otro vecino se percató y salió 
a brindarle ayuda. 

Como ha pasado con 
casos iguales en otras partes 
de la ciudad, la periodista 
quedó con lesiones, raspones 
y golpes, por lo que tuvo 
que ser trasladada por sus 
familiares para recibir 
atención médica.

Mientras que el 
responsable logró escapar 
sin ser detenido o ubicado, 
se espera revisar las cámaras 

de vigilancia de la zona para 
tratar de captar al sujeto, 

por lo que se advierte a 
la ciudadanía en general, 

en específico a mujeres 
que salen temprano a sus 

trabajos, que extremen sus 
precauciones.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Ayer en la tarde 
se registró un 
fuerte accidente 

automovilístico en la calle 
2 de Abril, perteneciente 
a la colonia Manuel Ávila 
Camacho, donde dos 
vehículos colisionaron 
brutalmente.
Según informes, el 
conductor de un 
automóvil Honda tipo 
Civic no respetó el 
señalamiento de alto al 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Rio, Veracruz    

Un motociclista 
resultó herido 
tras derrapar en el 

estacionamiento de Plaza 
Mocambo situado en el 
municipio de Boca del 
Río. El incidente ocurrió la 
tarde del miércoles cuando 
Daniel Soto Yepez, de 34 
años, trató de esquivar un 
bache mientras conducía 
su moto Honda tipo Cargo.

Según testigos, Daniel 
circulaba por un costado 
del centro comercial, 
dirigiéndose hacia la 
salida que da a la Avenida 
de Las Palmeras. Al tomar 
una curva, se percató 
de un bache de grandes 
dimensiones en el adoquín 
del suelo. En un intento 
por evitar el obstáculo, 
giró bruscamente, pero 
perdió el control de la 
motocicleta, derrapando 
varios metros.

Los ocupantes de 
ALEJANDRO ÁVILA 
Soledad de Doblado, Veracruz  

La familia del joven, 
Julián Lara Amaro, 
conocido como "Titi", 

busca apoyo económico para 
cubrir los gastos médicos, 
tras una lesión en la mano 
que se provocó al interior del 
COBAEV del municipio de 
Soledad Doblado.

Los hechos ocurrieron 
la mañana de este martes 
al interior del plantel 
educativo, cuando el joven, 
presuntamente al haber 
sido terminado por su novia, 
golpeó furioso una ventana 
del salón de clases y sufrió 

ALEJANDRO ÁVILA 
Hueyapan de Ocampo, Ver.

Un hombre de 60  
años de edad murió 
luego de que su  

yerno le disparara con 
una escopeta, esto cuando 
intentó impedir que se 
llevara a su hija por la 
fuerza, los funestos hechos 
ocurrieron en el municipio 
de Hueyapan de Ocampo.

La víctima respondía 
al nombre de Roque 

Piden apoyo 
económico para 

joven que se 
cortó la mano 
en la escuela 

de Soledad de 
Doblado

Encontronazo 
en la avenida 

Papantla

¡Derrapado 
y herido!

Mató a su suegro 
de un escopetazo

Jueves 06.06.2024

Hernández, de quien se dijo 
intentó impedir que la pareja 
sentimental de su hija se la 
llevara, esto en una vivienda 
de la calle Benito Juárez, de 
la localidad El Palmar, en 
Hueyapan de Ocampo.

Al intentar defender a 
su hija, Roque Hernández 
recibió un escopetazo en la 
pierna derecha, por lo que 
el hombre fue auxiliado y 
trasladado al hospital general 
“Miguel Alemán González 
de Oluta – Acayucan” donde 

horas más tarde perdió la 
vida.

Ya las autoridades 
policíacas investigan el 
paradero del homicida, 
quien fue señalado por su 
pareja sentimental.

Minutos después, 
personal de Servicios 
Periciales y detectives 
de la Policía Ministerial, 
acudieron al citado 
nosocomio y dieron fe 
del cadáver, para luego 
trasladarlo a la morgue.

heridas en su mano.
Tras el incidente, el 

joven sufrió mucha pérdida 
de sangre y corrió hacia la 
dirección para ser atendido, 
y posteriormente ser llevado 
de urgencia a los servicios 
médicos para su atención.

Al momento no se ha 
dado el parte médico oficial 
de las lesiones que sufrió 
el estudiante de cuarto 
semestre del Colegio de 
Bachillerato del Estado de 
Veracruz (COBAEV); sin 
embargo, sus familiares ya 
solicitan el apoyo económico 
de la ciudadanía para lograr 
cubrir los gastos médicos que 
se presenten.

una camioneta particular 
y personal de la plaza que 
presenciaron el accidente 
no dudaron en pedir ayuda 
al número de emergencias 
911. Fue así  que Técnicos 
en Urgencias Médicas de 
Bomberos Conurbados 
llegaron al sitio para 
proporcionar los primeros 
auxilios. Tras estabilizar al 
motorizado, lo trasladaron 
a un hospital privado con 
una fractura en el brazo 
izquierdo.

Para prevenir otro 
accidente, elementos de 
la Policía Municipal de 
Boca del Río acudieron a la 
escena y aseguraron la zona. 
Compañeros de Daniel 
también se presentaron para 
brindar apoyo y retirar la 
motocicleta.

Este incidente resalta 
la importancia de un 
mantenimiento adecuado de 
las vías en espacios públicos, 
como el estacionamiento de 
Plaza Mocambo, para evitar 
futuros accidentes.

incorporarse a la avenida 
Papantla mientras circulaba 
sobre la calle 2 de Abril, 
impactando un taxi de la 
línea Nissan tipo March con 
número económico PR-553. 
Tras el fuerte impacto, se 
activaron las bolsas de aire 
del taxi.
Como consecuencia del 
accidente, una persona 
del sexo femenino resultó 
lesionada. Se esperaba la 
llegada de una ambulancia al 
lugar para brindarle atención 
médica y trasladarla a un 
hospital.
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REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz  

Ayer se registró un 
fuerte incendio sobre 
la carretera Poza 

Rica-Cazones, a la altura 
del fraccionamiento Santa 
Cecilia, vecinos de esta zona 
reportaron el incidente a 
los números de emergencia 
911, informando que un 
incendio significativo se 
desarrollaba en la parte alta 
de un cerro.

En respuesta, elementos 
de Protección Civil 
del Ayuntamiento de  
Poza Rica se movilizaron 
rápidamente para controlar 
el fuego, el incendio, que 
consumía una gran parte 
del cerro, había alcanzado 
cables de telefonía y de alta 
tensión, lo que agravaba la 
situación.

Varios elementos de 

REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz   

Derivado de uno 
de los patrullajes 
que encabezan los 

efectivos de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), a 
través de Policía Estatal fue 
intervenido un hombre por 
delitos contra la salud.

Los hechos ocurrieron 
cuando el personal 
realizaba recorridos 
en inmediaciones de la 
carretera Francisco I. 
Madero de la localidad 
Úrsulo Galván en Papantla, 
ahí el personal estatal 
localizó a un sujeto junto a 
una motocicleta Vento, sin 
placas.

Acto seguido, los 
uniformados le marcaron 
el alto a Freddy “N” y de 
acuerdo a los protocolos 
de actuación policial 
realizaron una inspección 
a sus pertenencias, 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica,  Veracruz   

Personal de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
(SSP), a través de Policía 

Estatal aprehendieron a un 
sujeto por delitos contra la 
salud.

Fuerzas del orden en 
coordinación con SEMAR 
realizaban recorridos 
preventivos a bordo de 
unidades oficiales sobre la 
calle Habana de la colonia 
Agustín Lara en Poza 
Rica, ahí localizaron a un 
individuo circulando a 
exceso de velocidad a bordo 
de un vehículo Nissan 
March, placas TZN4011.

Con prontitud, elementos 
estatales le marcaron el alto 
al chofer y al realizarle una 
inspección precautoria le 
aseguraron 55 dosis de una 
sustancia granulada con 

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz     

Anoche se registró 
un accidente en la 
carretera que conduce 

Incendio de pastizal  
moviliza a cuerpos de PC 

Aprehende SSP a 
un narcomenudista 

y le aseguran 76  
dosis en Poza Rica

SSP interviene en  
Papantla a un  

narcomenudista con 
82 dosis de cristal

Taxista se sale de la carretera

El siniestro se registro en la carretera Poza Rica- Cazones 

Jueves 06.06.2024

Protección Civil realizaron 
intensas maniobras para 
sofocar el incendio de 
pastizal, que se encontraba 
a orillas de la mencionada 
carretera. Después de varias 
horas de trabajo, se espera 
que puedan controlar y 
extinguir el incendio, el 
cual ya se está extendiendo 
a varias hectáreas.

a la localidad de La Bomba, 
un taxista, presuntamente 
en estado de ebriedad, 
perdió el control del volante 
y terminó saliéndose de la 
carretera, internándose en 

los matorrales que bordean 
la vialidad.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solo se 
registraron leves daños 

materiales. El vehículo fue 
retirado del lugar con la 
ayuda de una camioneta. No 
se contó con la presencia de 
autoridades en el lugar del 
accidente.

características al cristal y 
21 dosis de una sustancia 
parecida al crack.

Debido a lo anterior 

Placido Eduardo “N” fue 
puesto a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

asegurándole 82 dosis de una 
sustancia granulada similar al 
cristal.

Debido a lo anterior, 

el sujeto fue puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.
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Motociclista herido tuvo que ser internado en el Hospital Militar 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista que 
colisionó con un taxi 
resultó lesionado y 

tuvo que ser internado en 
el Hospital Militar para su 
atención médica, por fortuna 
su estado de salud es estable.

Estos hechos se 
registraron en el bulevar 
Demetrio Ruiz Malerva 
esquina con la avenida 
Aquiles Serdán, de la colonia 
Zapote Gordo, de esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven mujer que no 
extremó precauciones para 
dar vuelta en U provocó un 

aparatoso accidente que dejó 
como saldo daños materiales y 
una persona lastimada.

Este percance ocurrió en 
el kilómetro 2 de la carretera 
Tuxpan Tamiahua justo 
frente a las instalaciones 
del Poder Judicial, de esta 
localidad, informaron fuentes 
de vialidad.

En este sitio una joven 
de nombre Ana Karen 
N., de 31 años, vecina del 
fraccionamiento Cabo Alto, 
al manejar una camioneta 
marca Ford Escape, color 
azul, modelo 2010, con placas 
de circulación XYG23GB del 
Estado de Veracruz, colisionó 
con un motociclista.

El afectado mi nombre 
Erick N., de 27 años, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Efectivos de la 
Policía Ministerial, 
detuvieron en 

San Andrés Tuxtla a un 
sujeto que era buscado 
desde el año 2006, como 
presunto responsable 
del delito de homicidio 
calificado.

La detención se llevó 
a cabo tras un operativo 
de seguridad en la 
colonia Belén Grande, 
donde los agentes 
lograron ubicar a Luis 
Antonio “N”, de 37 años.

A dicho sujeto se le 
acusa de haber dado 
muerte al ciudadano 
Francisco Javier Ton 
Camacho, de acuerdo a 
la causa penal 86/2006.

Tras la detención de 
este sujeto, fue puesto 
a disposición del Juez 
Adscrito al Juzgado 
Primero de Primera 
Instancia en San Andrés 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que cambió 
de carril impactó y 

derribó a un motociclista y le 
provocó lesiones en diversas 
partes del cuerpo, por lo que 
fue necesario hospitalizarlo.

Estos hechos se 
registraron en la avenida 
Las Américas entre las calles 
Quintana Roo y Magnolia, 
de la colonia Los Pinos, de 
esta localidad, sitio a donde 
se movilizaron los servicios 
de emergencia.

En el lugar paramédicos 
del Centro de Atención 
Médica Delta atendieron 
a quien se identificó como, 
Luis Gerardo N., de 29 años, 
con domicilio en el Infonavit 
Jesús Reyes Heroles, de este 
puerto, y lo trasladaron a una 
clínica particular para su 
atención médica.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta Vento tipo 
Alpina, color gris, sin placas 

¡Ambos cruzaron 
en verde!

Otro motorista derribado por una camioneta 

Cambia de carril y 
derriba a motociclista 

Cae presunto homicida 
en San Andrés Tuxtla 

localidad.
Es de mencionar que 

el flujo vehicular de este 
crucero está regulado por 
un semáforo y ambas partes 
participantes aseguran que 
cruzaron con luz verde.

El lesionado responda 
el nombre de Isaac Carlos 
Abraham N., de 20 años, 
con domicilio en la Unidad 
Habitacional Militar, dicho 
sujeto presentaba una herida 
en la pierna derecha y 
múltiples contusiones en el 
cuerpo.

Es de mencionar que 
a pesar de que al lugar 
acudieron paramédicos 
del Centro de Atención 
Médica Delta, la víctima 
fue trasladada al Hospital 
Militar en una ambulancia 
del Ejército.

Este individuo manejaba 
una motocicleta Italika tipo 
250, color rojo con negro, 
sin placas de circulación y 
colisionó con el taxi marca 
Chevrolet tipo Spark, 
colores oficiales, con número 
económico 1728, guiado 

por Alberto N., de 38 años, 
vecino de la colonia Rafael 
Hernández Ochoa, de esta 
ciudad.

Es de mencionar que 
técnicamente uno de los 
participantes cruzó con la 
luz roja del semáforo pero 
ni uno quiere aceptar su 
responsabilidad y ambos 
argumentaron haber cruzado 
con luz verde. Elementos  
de Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
remitieron los vehículos al 
corralón.

originario y con domicilio 
en la comunidad de Monte 
Grande, perteneciente a este 
municipio, conducía una 
motocicleta Italika ft 125, 
color rojo con negro, sin 
placas de circulación, la cual 
resultó con daños materiales 
cuantiosos.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 

que la joven que manejaba 
la camioneta no extremó 
precauciones para dar 
una vuelta en U y provocó 
el percance. Personal de 
tránsito municipal tomó 
conocimiento de lo sucedido 
y remitió los vehículos y 
participantes a las oficinas de 
vialidad para que llegaran a 
un acuerdo.

de circulación, cuando 
fue impactado impactado 
por una camioneta marca 
Toyota tipo Hilux, color 
blanco, propiedad de la 
empresa Arendal, con placas 
de circulación RB2569A 
del estado de Nuevo León, 
conducido por Daniel N., de 
32 años, vecino de la colonia 
Adolfo Ruiz Cortines, de este 
puerto.

Peritos de Tránsito 
Municipal tomaron 

conocimiento y establecieron 
que el conductor de la 
camioneta es quién resultó 
como responsable puesto que 
cambió de carril y derribó al 
motorista, el cual terminó 
hospitalizado.

Los vehículos el presunto 
responsable fueron 
remitidos a la dependencia 
de vialidad para que que 
se hiciera cargo de los 
gastos médicos y los dueños 
materiales ocasionados.

Tuxtla Veracruz, quien 
determinará su situación 

jurídica en las próximas 
horas.


